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Уже до конца этого года 
семь нерегулируемых пе-
шеходных переходов в 
округе оборудуют мигаю-
щими светофорами. Как от-
метили в Центре организа-
ции дорожного движения 
(ЦОДД), такие светофоры 
серьёзно повысят безопас-
ность пешеходов.

— Яркое мигание жёл-
того света позволяет води-
телям в любое время суток 
за несколько десятков ме-
тров распознать пешеход-

ный переход и заранее сни-
зить скорость движения, — 
отметили в пресс-службе 
ЦОДД.

Жёлтые мигающие свето-
форы появятся по следую-
щим адресам: ул. Амундсена, 
10; ул. Белозерская, 7, 13; ул. 
Бестужевых, 1 и 23; ул. Но-
восущёвская, 7; Челобитьев-
ское ш., 2, корп. 1, стр. 1.

Всего в Москве в этом 
году установят 79 мигаю-
щих светофоров.

Василий ИВАНОВ

стр. 18

Телеведущий 
Юрий Григорьев:

«С моей дочерью
мог договориться 
только Хрюша»
стр. 14-15

В СВАО установят мигающие светофоры 
на семи переходах
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Яркое мигание жёлтого света позволит водителям 
заранее распознать пешеходный переход
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За неделю в округе
произошло 2 пожара
и 14 возгораний.
Пострадал один 
человек.

На Яблочкова
из огня вынесли 
мужчину

Днём пожарно-спа-
сательные подразделе-
ния выезжали на улицу 
Яблочкова. Здесь в од-
ной из квартир дома 37б 
загорелась кухня. Пожар-
ные проникли в кварти-
ру через окно и обнару-
жили её хозяина, он был 
в состоянии алкогольно-
го опьянения. С ожогами 
и отравлением продукта-
ми горения мужчина был 
госпитализирован. Воз-
горание было ликвидиро-
вано за несколько минут. 
Причина пожара устанав-
ливается.

В Бибиреве 
вспыхнул щиток 
в подъезде

Вечером жильцы дома 
100 на Алтуфьевском шос-
се почувствовали в подъ-
езде запах дыма и вызва-
ли пожарных. Источником 
возгорания оказался элек-
трощиток. До прибытия 
спецподразделений жите-
ли справились с пожаром 
самостоятельно. Постра-
давших нет. Причина про-
исшествия — короткое за-
мыкание.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

Д
еревянные медведи 
«поселились» в скве-
ре 50-летия ВЛКСМ 
на улице Тихомиро-

ва и на Студёном проезде у 
дома 1, корп. 1. Они появи-
лись на месте деревьев, пова-
ленных недавним ураганом. 
Медведей вырезал прямо из 
оставшихся стволов сотруд-
ник районного «Жилищни-
ка» Анатолий Гнедарев.

Самое удивительное, что ра-
ботает он… асфальтобетонщи-
ком. А резьбой по дереву зани-
мается в свободное время.

— Работа с деревом — это 
моё хобби, которому уже бо-
лее 20 лет. Этих медведей я 
вырезал бензопилой. На одну 
фигуру потратил около ше-
сти часов: три часа вырезал и 

ещё столько же шлифовал, — 
говорит он.

Больше всего, по словам 
Анатолия Гнедарева, ему нра-
вится создавать фигуры жи-
вотных, птиц и персонажей 
мультфильмов.

— И без вдохновения здесь 
не обойтись, — признаётся 
мастер.

Пользователи социальных 
сетей уже оценили работу 
мастера, написав множест-
во восторженных коммента-
риев. А некоторые высказа-
ли опасение, что мишки мо-
гут сгнить из-за дождей. Ма-
стер успокоил пользователей 
и пропитал скульптуры кра-
ской. Теперь они устойчивы к 
капризам погоды. 

Дарья НЕРОВНОВА

На Маломосковской 
ограничили движение

До 20 декабря будет кругло-
суточно ограничено движение 
на одной полосе Маломосков-
ской улицы от дома 124, корп. 
10, до дома 22, стр. 1. Как со-
общает Мосгортранс, это свя-
зано с продлением сроков ре-
конструкции газопровода. Так-
же до 15 декабря ограничено 
движение в 1-м Рижском пере-
улке от его пересечения с ули-
цей Новоалексеевской до дома 
4, стр. 7.

Мосприрода 
приглашает 
на экскурсию 
в Северный

Экскурсия по заказни-
ку «Долгие пруды» пройдёт 
7 июля в 14.00. Гости узна-
ют, кого «бьёт» зверобой, 
растёт ли донник на дне и 
что такое ахиллесова тра-
ва. Место сбора: Дмитров-
ское ш., 165, на дамбе меж-
ду двух прудов. Обязательна 
запись на экскурсию по тел. 
(495) 579-2976.

КОРОТКО ii

Прямо с торжественной 
линейки бойцы стройотря-
дов МГСУ отправились на 
стройки России и мира. Од-
ному из них предстоит на 
каникулах возводить Саха-
линскую ГРЭС-2 на берегу 
Охотского моря.

 — Поработать на Сахали-
не очень интересно, — рас-
сказал «ЗБ» начальник шта-
ба строительных отрядов 
НИУ МГСУ Иван Воронков. 
— Это зона высокой сей-
смичности — до 9 баллов, а 
потому эта ГЭС будет особая 
— способная противостоять 
стихии. 

В списке пунктов назначе-
ния, кроме Сахалина, Якутия, 
Китай, Индия и Бангладеш. 
В Якутии  в условиях вечной 
мерзлоты наши студенты 
возведут тепловую электро-
станцию на свайном фунда-
менте, а за границей — атом-
ные электростанции.

Подзабытую советскую 
традицию стройотрядов в 

МГСУ возродили шесть лет 
назад. Студенты уже строи-
ли Нижне-Бурейскую ГЭС, 
Тяньваньскую АЭС, Боль-
шую ледовую арену и санно-
бобслейную трассу в Сочи. 

За 50 дней каникул студент 
может заработать 42 тыс. 
руб лей, хотя иногда зарплата 
доходит и до 89 тысяч.

Однако принимают в 
стройотряд не каждого. Сре-

ди критериев — строитель-
ная специальность и соци-
альная активность. В этом 
году конкурс достигал трёх 
человек на место.

Лариса БОРЦОВА

Четыре автобусные оста-
новки переименовали в 
округе. Так, остановка «Про-
езд Шокальского, 43» (авто-
бусы №71, 181, 696, Н6) по-
лучила название «Управа 
района Северное Медведко-
во»; остановка «Аптека» на 
улице Мусоргского (авто-
бусы №23, 98, 134, 605, С6) 
получила название «Улица 
Мусоргского, 5»; остановка 
«Дом творчества — Инсти-
тут им. Дашковой» на ули-
це Лескова (автобусы №92, 
284, 705, 867, 774, 928, трол-

лейбус №80) переимено-
вана в «Дом творчества», а 
остановка «Полярная ули-
ца» (автобусы №124, 174, 
928, Н6, трамвай №17) ста-
ла называться «МФЦ Юж-
ное Медведково».

— Остановка на Поляр-
ной переименована по 
просьбам жителей, доби-
рающихся общественным 
транспортом до МФЦ. Те-
перь им проще разобраться, 
где выходить, — отметили в 
префектуре СВАО.

Остальные переименова-

ния также должны помочь 
пассажирам лучше ориен-
тироваться на местности. 
Так, аптека на улице Му-
соргского уже не работает.

А на маршруте №346 (ме-
тро «Бабушкинская» — ули-
ца Малыгина) остановку 
«Енисейская улица, 30» пе-
ренесли немного дальше от 
станции метро «Бабушкин-
ская». Для удобства пасса-
жиров она организована в 
специально оборудованном 
остановочном кармане.

Василий ИВАНОВ

Строительство жилого 
дома началось на Абрам-
цевской ул., вл. 10. Как со-
общили в Москомархитек-
туре, здание будет иметь пе-
ременную этажность — от 8 
до 12 этажей. Фасады отде-
лают панелями тёплых то-
нов с эффектом кирпичной 
кладки, а на 1-м этаже раз-
местится образовательный 
центр. 

— Раньше на этом месте 
находилась автоматическая 
телефонная станция, — со-
общил «ЗБ» глава управы 
района Лианозово Михаил 

Пучков. — В связи с перехо-
дом от аналоговых к циф-
ровым средствам связи она 
оказалась невостребован-
ной и долгое время пустова-
ла. Купивший её частный за-
стройщик решил возвести 
на её месте жилой дом.

Старое шестиэтажное 
здание уже демонтировали, 
сейчас ведутся работы по 
устройству котлована. По 
словам Михаила Пучкова, 
завершить строительство 
компания планирует в сле-
дующем году.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Студенты МГСУ построят электростанции 
на Сахалине и в Якутии

В СВАО переименовали 
четыре автобусные остановки

В Лианозове построят жилой дом 
с образовательным центром

Резьбой по дереву 
мастер занимается 
в свободное 
от работы время

Асфальтобетонщик
из Северного Медведкова 

украсил район
скульптурами медведей

Медведи 
появились 
на месте 
деревьев, 
поваленных 
ураганом

Работа с деревом – 
хобби Анатолия Гнедарева

Этих ребят ждут очень 
непростые стройки

Так будет выглядеть 
здание

Вя
че

сл
ав

 К
ор

от
их

ин



325 (535) июль 2017   |   ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Ш
окирующее про-
исшествие слу-
чилось на прош-
лой неделе в парке 

«Останкино». Мужчина, воо-
ружённый ножом, напал на 
двух отдыхающих и нанёс 
им серьёзные ранения.

Экипаж вневедомствен-
ной охраны Росгвардии 
Николай Дорофеев и Анд-
рей Самарин как раз патру-
лировали Останкинский 
район, когда по рации по-
ступило сообщение о ЧП. 

— Мы начали прочёсы-
вать территорию парка, ис-
кать по приметам нападав-
шего. Затем выехали на ули-
цу Академика Королёва. И 
тут — новое сообщение: по-
дозреваемого видели около 
дома 1, — рассказывает Ни-
колай Дорофеев. — А вско-
ре мы увидели, как к трём 
женщинам с ребёнком бы-
стрым шагом приближа-
ется двухметровый парень 
странного вида. По лицу его 
катился пот, рука — в карма-
не. Мы преградили ему путь 
и попросили показать доку-
менты…

Завязалась схватка. Па-
рень бился отчаянно. Доро-
фееву удалось выбить у него 
из руки нож и надеть наруч-

ники. Позже, уже в полицей-
ском участке, выяснилось, 
что 26-летний бандит, жи-
тель Марфина, находился в 
состоянии наркотического 
опьянения. Он был достав-
лен в психиатрическую кли-
нику на обследование.

Дорофеев и Самарин ра-
ботают в одном экипаже 
уже почти восемь лет. За эти 

годы они стали друг другу 
родными людьми. У них на 
счету множество задержа-
ний по горячим следам. Так, 
этой зимой они смогли по 
следам на снегу вычислить 
квартирного вора и нагнать 
его в тот момент, когда он 
сортировал вещи из ограб-
ленной им квартиры.

Елена ХАРО

Стихия вновь обрушилась на Москву в минув-
шую пятницу. За один день в столице выпала по-
чти месячная норма осадков. По оценке синопти-
ков в последний раз подобный ливень был почти 
100 лет назад — в 1923 году. В Москве постра-
дали 16 человек, 12 из них были доставлены в 
больницы с травмами. 

Как сообщили в пресс-службе окружного МЧС, 
в округе ветер повалил больше 500 деревьев. 

Пострадали две женщины — на Сухонской, 1, и 
на Шушенской, 9. А в Марфине оказались зато-
пленными два автомобиля, причём в одном из 
них находились трое детей. К счастью, они смо-
гли выбраться из машины. 

Сотрудники МЧС ликвидировали последствия 
стихии всю ночь. Основные силы были брошены 
в Ростокино, где Яуза вышла из берегов. 

Елена ХАРО

Из-за тропического ливня Яуза вышла из берегов

Бандит успел 
ударить ножом 
двух прохожих

При подготовке к рестав-
рации павильона №31 «Гео-
логия» рабочие обнаружи-
ли часть коллекции образ-
цов минералов и руд, кото-
рые считались утерянными 
с 1990 года. Самой ценной 
находкой стала 80-сантиме-
тровая друза горного хру-
сталя весом около 150 кг. В 
общей сложности обнару-
жено около 50 геологиче-
ских образцов: боксит с из-
вестного месторождения 
«Красная Шапочка» на Ура-
ле, флюориты месторожде-
ний Забайкалья, апатитовая 
руда с Хибин, мраморный 
оникс и целестин с месторо-
ждений Туркмении, мрамор 

с Уральского месторожде-
ния. 

— Минералы были найдены, 
когда рабочие сняли листы 
фанеры, которыми были за-
крыты в целях сохранения ко-
лонны здания, — говорит Па-
вел Пичугин, руководящий ра-
ботами в павильоне. — А в цен-
тральном зале была открыта 
рельефная электрифициро-
ванная карта районов добычи 
в СССР полезных ископаемых.

Как сообщили в пресс-
службе ВДНХ, все найден-
ные образцы будут переданы 
в фонд музея, который поя-
вится в крыле арки Главного 
входа уже в следующем году.

Екатерина МИЛЬНЕР

Бесплатная летняя чи-
тальня открылась в минув-
шую субботу в шахматно-
шашечном павильоне Ба-
бушкинского парка культу-
ры и отдыха.

— Она будет работать в 
двух режимах — буккрос-
синг и читальный зал, — 
рассказал «ЗБ» пресс-секре-
тарь Централизованной би-

блиотечной системы СВАО 
Андрей Филиппов. — В па-
вильоне уже установили 
стеллажи, куда все желаю-
щие смогут выставить про-
читанные или просто не-
нужные книги и взять то, 
что оставили другие. Такие 
книги можно взять почи-
тать домой.

Также в читальне будут 

выставляться новинки рос-
сийских писателей — лау-
реатов премий. Их можно 
будет читать только в чи-
тальне. Для детей в дни ра-
боты читальни будут про-
ходить мастер-классы.

Алексей ТУМАНОВ

  Время работы читальни:
по субботам с 12.00 до 18.00

В Алтуфьеве нашли 
противопехотную 
мину времён 
Отечественной 
войны

Предмет, напоминающий гра-
нату, обнаружили на газоне со-
трудники районного «Жилищни-
ка» при благоустройстве терри-
тории у дома 38 на Путевом про-
езде 30 июня.

— Наши рабочие в этот мо-
мент обустраивали парковоч-
ные карманы. Заметив опасный 
предмет, они тут же перекрыли 

проезд и вызвали кинологов и 
сапёров, — сообщила «ЗБ» на-
чальник отдела по благоустрой-
ству ГБУ «Жилищник Алтуфьев-
ского района» Лидия Каминская.

Прибывшие сапёры определи-
ли, что это недействующая про-
тивопехотная мина времён Вели-
кой Отечественной войны. Взры-
воопасный предмет обезврежен.

Ирина ПОЛУБОЯРИНОВА

В павильоне «Геология» 
на ВДНХ обнаружили 

редкие минералы

Своеобразно отметил 
день рождения дочери во-
дитель уборочного трак-
тора одной из частных 
коммунальных компаний. 
Выпив с приятелем, он ре-
шил развлечься.

Придя на стоянку на 
Огородном проезде, муж-
чина, воспользовавшись 
отсутствием руководства, 
завёл трактор «Беларусь», 
на котором обычно рабо-
тал, и друзья поехали ка-
таться. Однако поездка за-
кончилась у выезда с 14-го 
проезда Марьиной Рощи 
на Шереметьевскую улицу, 
где тракторист врезался 
в остановившееся на све-
тофоре попутное такси. К 
счастью, люди при этом не 
пострадали.

Друзья, бросив трактор 
на месте ДТП, убежали, од-
нако всего через два часа 
сотрудники отдельного 
батальона ДПС округа их 
задержали:

— По записям камер на-
блюдения мы определили, 
что угонщик и его прия-
тель направились в сто-
рону проспекта Мира, где 
экипаж ДПС вскоре их об-
наружил и задержал, — со-
общил «ЗБ» старший ин-
спектор розыска ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по СВАО май-
ор полиции Андрей По-
пов.

Тракториста достави-
ли в полицию, возбуждено 
уголовное дело по ст. 166 
УК РФ (угон).

Василий ИВАНОВ

Бойцы Росгвардии обезвредили 
«останкинского маньяка»

В Бабушкинском парке
открылась летняя читальня

В Марьиной роще водитель 
угнал трактор и врезался в такси

Наш следующий вопрос:

34% — нет, никогда
27% — рад бы, но поблизости нет специализированного контейнера
17% — стараюсь делать это как можно чаще
13% — очень редко
9% — да, постоянно

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ МНЕНИЕ

Вы когда-нибудь 
обращались за помощью 
к колдунам 
или экстрасенсам?

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 
Вы выбрасываете мусор раздельно?  

На проспекте Мира в районе Сельскохозяйственной 
улицы машины поплыли

Николай Дорофеев (справа) и Андрей 
Самарин преградили путь бандиту 
на улице Академика Королёва

Оказалось, что ценные образцы все эти годы 
не покидали здания

Далеко трактор не уехал

Мину обнаружили 
при обустройстве парковки
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Б
лагоустройство по 
программе «Моя 
улица» в Москве про-
должается. На Буль-
варном кольце стар-

товал ремонт дорожного по-
лотна. Начались работы и во 
дворах домов на реконструи-
руемых улицах.

На дорогах 
обновят покрытие

На Бульварном кольце по 
программе «Моя улица» на-
чался ремонт проезжей ча-
сти. Дорожное покрытие об-
новят на шести бульварах: на 
внешней стороне Петров-
ского, Страстного, Тверско-
го и Чистопрудного и на вну-
тренней стороне Сретенско-
го и Яузского бульваров. Сей-
час здесь ремонтируют люки 
и устанавливают опорные 
бетонные плиты для укладки 
70 тысяч кв. метров асфаль-
тобетонного покрытия в два 
слоя. 

Чтобы укрепить дорожное 
полотно, при укладке перво-
го слоя используют геосетку 
из полимерных волокон. Она 
пропитана битумом и защи-
щает покрытие от прежде-
временного разрушения. 

Ремонт дорог ведётся в 
круглосуточном режиме. 
Ночью выполняются тихие 
подготовительные работы, а 
днём — шумные. На время ра-
бот возможно частичное ог-
раничение движения тран-
спорта. Завершить ремонт 
планируют к середине июля.

Площадки 
и тренажёры 
у дома

В этом году в программу 
«Моя улица», кроме 80 улиц, 
бульваров и набережных, 
вошли территории поряд-
ка 220 прилегающих к ним 
дворов. По новому стандарту 
комфортной городской сре-
ды обязательными атрибута-

ми московских дворов ста-
нут детские площадки, улич-
ные тренажёры, цветники и 
деревья. Всего во дворах за-
менят 230 тысяч кв. метров 
асфальта, установят 440 до-
полнительных опор освеще-
ния и 317 малых архитектур-
ных форм. 

В Басманном и Тверском 
районах благоустроят 67 тер-
риторий. В их числе — зелё-
ная зона у дома 13 на Страст-
ном бульваре. Сейчас здесь 
размещены детская площадка 
и сквер. Их площадь увеличат, 
установят новые горки, кару-
сели и игровой комплекс. По 
периметру проложат дорож-
ку с покрытием из натураль-
ного камня, поставят фонари 
и посадят зелень. 

В уютных дворах и скверах 
на Садовом кольце обустроят 
видовые зоны с оригиналь-

ным оформлением. В 14 из 
них появятся уличная мебель 
и павильоны. 

На Пречистенке благо-
устроят двор эндокриноло-
гического диспансера (д. 37). 
Лишние ограждения демон-
тируют, высадят кустарни-
ки и молодые деревья. На пе-
шеходных участках обновят 
мощение и смонтируют сис-
тему освещения. 

Не обойдут вниманием 
даже маленькие дворики. На-
пример, в Руновском пере-
улке у дома 11/13, стр. 2, по-
строят беседку, приведут в 
порядок неухоженный га-
зон и разобьют цветники. На 
детской площадке вместо ас-
фальта уложат безопасное 
резиновое покрытие, устано-
вят новые горки, качели, пе-
сочницы и лавочки. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Московский дворик 
меняет облик

Красный зал 
Киевского вокзала 
открылся 
после реставрации

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин открыл Красный зал Ки-
евского вокзала после ком-
плексной реставрации. Он 
было построен в 1941 году по 
проекту архитектора Дмитрия 
Чечулина. 

Реставрация Красного зала 
проводилась в течение семи 
месяцев по заказу Москов-
ского метрополитена. Про-
ект был подготовлен на осно-
ве историко-библиографиче-
ских исследований. В ходе ре-
ставрации были установлены 
окна и двери, воссозданные 
по оригинальным чертежам, 
убраны торговые объекты. А 
в нишах, где раньше разме-
щались телефоны, были уста-
новлены дополнительные ав-
томаты по продаже билетов.

Завершилось 
строительство 
ТПУ «Солнечная»

Завершилось строительст-
во транспортно-пересадочно-
го узла «Солнечная» на тер-
ритории одноимённой станции 
Киевского направления МЖД. 
Вместе с тем на Киевском на-
правлении были запущены 
электропоезда нового поко-
ления серии ЭГ2Тв «Иволга», 
которые производит Тверской 
вагоностроительный завод.

— Сегодня мы запускаем 
здесь сразу два проекта, — со-
общил мэр Москвы Сергей Со-
бянин на открытии ТПУ. — Пер-
вый — это новая платформа, 
которая будет работать в Солн-
цеве и в Переделкине. Второй 
проект — более серьёзный. По 
сути дела, мы получили от ма-
шиностроителей новый отече-
ственный подвижной состав 
«Иволга», который не уступа-
ет лучшим новейшим поездам, 
изготовленным той же компа-
нией «Сименс». 

Сергей Собянин доехал на 
электропоезде «Иволга» до 
Киевского вокзала и пооб-
щался в дороге с пассажи-
рами.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

На Большой Лубянке 
нашли надгробие 
княгини Ртищевой

Во время инженерных ра-
бот по программе «Моя ули-
ца» на Большой Лубянке ар-
хеологи нашли надгробие XVII 
века. Плиту из белого извест-
няка выкопали у стены Сре-
тенского монастыря. Уникаль-
ность находки в том, что на 
ней сохранилась синяя кра-
ска и почти полностью чита-
ется надпись. Рельефные бук-
вы высечены на камне пяти-
строчной вязью, образующей 
единый орнамент. 

Судя по надписи, плита 
была заложена в 1678 году 
на погребении княгини Анны 
Ртищевой. Она был супругой 
князя Петра Прозоровского — 
приближённого царя Алексея 
Михайловича Романова, одно-
го из опекунов юного Петра I.

— Обнаружить выкрашен-
ную могильную плиту того 
времени — большая редкость. 
Долго считалось, что все они 
белые, только потому, что 
нестойкие краски полностью 
исчезали с течением времени. 
Также на артефакте были об-
наружены следы красной кра-
ски, которой расписан пери-
метр надгробия. Точный со-
став краски учёные смогут 
определить после того, как 
проведут химический анализ, 
— сообщил глава Мосгорна-
следия Алексей Емельянов.

В скором времени москви-
чи смогут увидеть артефакт 
на одной из выставок, кото-
рую посвятят находкам про-
граммы «Моя улица».

Татьяна ИВАНОВА

МЕЖДУ ТЕМ

Во дворах и в скверах 
на Садовом кольце появятся 
видовые зоны

По программе «Моя улица» отремонтируют 220 придомовых территорий

Более 6800 работ по проведению 
экспертиз, обследований и лабо-
раторных испытаний строитель-
но-монтажных работ и материалов 
выполнил с начала года Центр экс-
пертиз, исследований и испытаний 
в строительстве (ЦЭИИС). Об этом 
сообщил его директор Виктор Его-
ров на пресс-конференции, посвя-
щённой контролю безопасности 
и качества строительства, которая 
прошла в информационном центре 
Правительства Москвы.

По словам Егорова, контролёры 
выявили 1911 нарушений, более 
половины из них связаны с качест-
вом монолитных и сборных желе-
зобетонных конструкций.

Важно, что в этом году центр по-
лучил лицензию на образователь-

ную деятельность и теперь будет го-
товить специалистов строительно-
го контроля на постоянной основе. 

До конца года в ЦЭИИС откроют 
ещё два специализированных отде-
ла. Они будут контролировать каче-
ство жилья, возводимого по програм-
ме реновации. Особое внимание, по 
словам Егорова, будет уделяться про-
верке работ: по отделке, по звуко- и 
теплоизоляции, канализационных, 
вентиляционных и других.

Наталия ГЕРАСИМОВА

  Центр осуществляет проверки не 
только по плану и госзаданию, но и по 
обращениям физических лиц. Желаю-
щие могут сообщить о замеченных на-
рушениях в строительстве по тел. (499) 
170-5162 или по почте ceiis@mos.ru.

В столице начали готовить 
контролёров качества 

строительства Больше трети победителей 
Всероссийской олимпиады 
школьников — ученики мос-
ковских школ. Об этом сооб-
щил на пресс-конференции 
заместитель руководителя 
столичного Департамента об-
разования Александр Молот-
ков. По его словам, в этом учеб-
ном году они даже превысили 
показатели прошлого года. 

Победителей олимпиады 
из Москвы в этом году 167 
человек — на 44% больше, 
чем в прошлом. А количест-
во призёров увеличилось на 
35% — их 650. Заметно выро-
сло и количество школ, гото-
вящих победителей олимпи-
ады. В этом году «свои» побе-
дители есть более чем у по-
ловины столичных школ. 

Также в ходе пресс-конфе-
ренции был поднят вопрос 
об обеспечении детей места-
ми в детских садах. 

— Мы обеспечим места-
ми в дошкольных группах не 
только детей от трёх до семи 
лет, но и всех рождённых в 
2014 году жителей Москвы, 
— подчеркнул руководитель 
столичного Департамента 
образования Исаак Калина. 
— Это значит, что дети, кото-
рым на 1 сентября будет два 
года восемь месяцев, тоже 
получат места.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Московские школьники 
отличились на олимпиаде

«Единая Россия» просит 
Собянина усилить 

гражданский контроль 
на выборах

«Единая Россия» выступила с предло-
жением к мэру Москвы Сергею Собянину 
оснастить в единый день голосования все 
избирательные участки камерами видео-
наблюдения. На состоявшемся заседании 
регионального политсовета секретарь 
Московского отделения партии Андрей 
Метельский отметил, что это позволит 
существенно повысить доверие граждан 
к избирательному процессу.

— Москвичи ждут от нас абсолютно 
честных и прозрачных выборов, и мы 
должны эти ожидания оправдать. Тем бо-
лее что подобная практика для Москвы 
уже является определённой нормой и не-
отъемлемой частью московского стан-
дарта выборного процесса, — сказал Ме-
тельский, предложив однопартийцам 
поддержать обращение к мэру Москвы.

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ    
 ZBULVAR.RU

m
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Так будут выглядеть московские 
дворы после реконструкции 
в рамках программы «Моя улица»
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А
ргументы противни-
ков программы ре-
новации несостоя-
тельны, так как влас-
ти Москвы действу-

ют в строгом соответствии с 
законодательством. Об этом 

известный российский ад-
вокат и член Общественной 
палаты РФ Анатолий Куче-
рена рассказал в интервью 
«Комсомольской правде». 

Сносить 
могли и раньше

Большинство споров раз-
горелось вокруг голосования 
жителей домов по поводу 
включения их в программу 
реновации. Критики указы-
вали на неуместность тако-
го голосования до вступле-
ния в силу федерального за-
кона. Как отметил Кучерена, 
они так и не поняли, что это 
— процедура выявления об-
щественного мнения.

— Впервые московская 
власть хочет советоваться с 
людьми. Так реновация долж-
на проходить во всех регио-
нах, — сказал он.

Между тем, по словам адво-
ката, власти города уже дав-
но имеют право в односто-
роннем порядке принимать 
решение о сносе жилых до-
мов, просто включив их в со-
ответствующую городскую 

программу, например в про-
грамму расширения дорож-
ной сети. Это прописано в 
Законе города Москвы №21 
«Об обеспечении жилищных 
прав граждан при переселе-
нии и освобождении жилых 
помещений», который был 
принят ещё в 2006 году. Его 
соответствие нормам Жи-
лищного и Гражданского ко-
дексов подтвердил Верхов-
ный суд.

— Я много дел провёл, свя-
занных со спорными ситу-
ациями при расселении до-
мов и их сносе. Это и Юж-
ное Бутово, и дачный посё-
лок «Речник». В 2006 году по 

ночам стоял перед бульдо-
зерами, чтобы дома не сно-
сили. И знаете, тогда мос-
ковские власти и мэр Юрий 
Лужков не интересовались у 
москвичей, хотят они рассе-
ления или нет. Просто подго-
няли технику, и только таким 
образом решалась пробле-
ма сноса домов, — отметил 
Кучере на. 

Сегодня, по его словам, в 
сравнении с положением де-

сятилетней давности инсти-
туты гражданского общества 
более развиты и власть вни-
мательно прислушивается к 
мнению граждан. 

Закон соблюдён 
до буквы

Многие противники про-
граммы неоднократно упре-
кали власти Москвы в том, 
что обсуждаемые параметры 

программы реновации не со-
ответствуют основным феде-
ральным правовым нормам. 
Известный российский адво-
кат уверен, что это не так. 

— Я могу сказать, что про-
грамма реновации и закон 
о реновации, который при-
нят в третьем чтении, не про-
тиворечат ни Конституции 
страны, ни Гражданскому 
кодексу, ни Жилищному ко-
дексу. Если у человека есть 
собственность, никто не мо-
жет прийти к нему и сказать: 
«Мы всё забираем». Ренова-
ция так не работает. При пе-
реселении предусмотрено 
предоставление собственни-

кам равнозначных и благо-
устроенных квартир или де-
нежного возмещения по их 
выбору. Эта процедура абсо-
лютно нормальна, — заявил 
Кучерена. 

Загляните 
в Конституцию

Анатолий Кучерена напом-
нил, что Конституция России 
позволяет ограничить спе-
циальным федеральным за-
коном права и свободы чело-
века и гражданина, в том чи-
сле и имущественные, но при 
условии, что это будет сдела-
но только в той мере, кото-
рая необходима для защиты 
законных интересов других 
лиц, иными словами — для 
защиты законных интересов 
общества. В случае с ренова-
цией — это интересы людей, 
которые хотят жить в новых, 
крепких домах. 

— Об этом говорится в 
55-й статье Конституции РФ, 
— отметил он. — Что касает-
ся Гражданского кодекса, то 
советую всем сомневающим-
ся обратить внимание на ста-
тью 235: в ней говорится об 
основаниях для отчуждения 
недвижимого имущества. Ни 
одному из них реновация 
не противоречит. В Москве 
проводилось голосование 
среди жителей пятиэтажек, 
и это правильно. Горожане 
сами изъявляли свою волю 
— участвовать или не участ-
вовать в программе ренова-
ции. Против воли большин-
ства москвичей ничего на-
сильно снести не смогут. Но 
запретить людям улучшать 
свои жилищные условия — 
это самое настоящее нару-
шение конституционного 
права на жилище. Смотрите 
статью 40 Основного Закона 
государства.

Андрей ТОМЦЕВ 

«Впервые московская власть 
хочет советоваться с людьми»

Зачем нужно было голосовать
Известный адвокат Анатолий Кучерена не нашёл нарушений закона в программе реновации

Совет Федерации одобрил 
закон о реновации жилищ-
ного фонда Москвы, приня-
тый ранее депутатами Госду-
мы в третьем чтении.

В соответствии с новым 
законом в программу рено-
вации могут быть включе-
ны многоквартирные дома 
с количеством этажей не бо-
лее девяти, возведённые по 
типовым проектам, разра-
ботанным в период с 1957 
по 1968 год. Согласно доку-
менту собственники квартир 
смогут получить на выбор 
равнозначное или равноцен-
ное жильё, а также денежную 
компенсацию. При переселе-
нии в равнозначное жилое 
помещение количество ком-
нат будет соответствовать 
количеству комнат в освобо-

ждаемом жилом помещении, 
а жилая и общая площадь бу-
дет не меньше жилой и об-
щей площади освобождае-
мого жилого помещения. В 
законе также говорится, что 
в новых домах должна увели-
читься площадь помещений 
общего пользования, в том 
числе межквартирных лест-
ничных площадок, лестниц, 
лифтовых шахт, коридоров, 
подвалов. 

Граждане, проживающие 
в коммунальных квартирах в 
домах, которые войдут в про-
грамму, должны будут полу-
чить отдельное жильё. Пред-
приниматели, арендующие 
помещения в подлежащих 
сносу домах, могут заключить 
договор аренды равнозначно-
го помещения с сохранением 

всех имеющихся льгот и без 
проведения торгов.

Переселение жителей бу-
дет осуществляться в тот же 
район проживания. Кроме 

того, жители будут освобож-
дены от уплаты взносов за 
кап ремонт сразу после того, 
как по конкретному дому бу-
дет принято решение о сносе. 

В сопроводительных мате-
риалах к закону указано, что 
строить дома предполагает-
ся из монолита или из сов-
ременных панельных кон-

струкций с высокой энер-
гоэффективностью, с воз-
можностью внутренней 
перепланировки, с полной 
отделкой, с соблюдением 
современных стандартов по 
приспособлению домов для 
маломобильных групп на-
селения. Вместе с тем в рам-
ках программы реновации 
предполагается провести ка-
чественное благоустройст-
во и озеленение территорий, 
обустройство необходимых 
объектов социальной ин-
фраструктуры. 

Ранее мэр Москвы Сергей 
Собянин сообщил о продле-
нии срока проведения об-
щих собраний по включе-
нию домов в программу ре-
новации до 15 июля.

Евгений БАКИН

Сенаторы одобрили закон о реновации
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При переселении собственники 
квартир в пятиэтажках получат 
в собственность равнозначные 
или равноценные квартиры

У Совета Федерации к закону вопросов нет
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Н
а прошлой неде-
ле префект СВАО 
Валерий Виногра-
дов провёл встре-
чу с жителями Ма-

рьиной рощи. Она прошла 
в гимназии им. В.Ф.Орлова 
на Октябрьской улице и 
была посвящена развитию 
района. Во встрече приня-
ли участие депутат Госдумы 
Валерий Теличенко, руко-
водство района.

О благоустройстве 
района

О планах на будущее рас-
сказала глава управы райо-
на Светлана Гордикова.

По её словам, в этом году 
за счёт средств стимулиро-
вания управы будут прове-
дены работы по комплекс-
ному благоустройству 19 
дворов. Полным ходом ве-
дутся работы по обустрой-
ству территории детского 
сада №2144 на Шереметь-
евской ул., 14. На средства 
от платных парковок будет 
создана тропиночная сеть и 
сделаны парковочные кар-
маны на 4-м Стрелецком 
проезде, Анненской улице, 
в Октябрьском переулке. 

— В рамках программы 
«Миллион деревьев» в рай-
оне уже высажено 1510 ку-
старников, в основном это 
барбарис, чубушник, спи-
рея. Осенью будет высаже-
но 141 дерево и 4555 ку-
старников, — сказала Гор-
дикова.

Также она сообщила, что 
сегодня работы по капи-
тальному ремонту ведут-
ся в 11 многоквартирных 
домах. Косметический ре-
монт будет выполнен в 123 
подъез дах 39 жилых домов.

О детской 
площадке 
на Тихвинской

После этого Валерий Ви-
ноградов ответил на вопро-
сы жителей.

Жители домов 12 и 16 на 
Тихвинской улице пожало-
вались, что из-за строитель-
ства детского сада исчезла 
детская площадка, куда хо-
дили играть дети из окрест-
ных домов.

Префект пообещал ре-
шить проблему с детской 
площадкой. Он предложил 
создать общую универсаль-
ную зону отдыха для дома 16 
и двух соседних домов.

— Улучшить ситуацию мо-
жет универсальная зона для 

отдыха в центре этой терри-
тории. Там достаточно места, 
чтобы оборудовать супер-
современную площадку с иг-
ровым городком для детей и 
хороший уголок для людей 
старшего возраста, — отме-
тил он.

Окончательные пути ре-
шения проблемы будут вы-
работаны на заседании рабо-
чей группы с участием пре-
фекта и жителей домов в се-
редине июля.

Также, отвечая на вопрос о 
том, что будет с территорией 
на Трифоновской, префект 
сказал, что ведутся перего-
воры со столичным Департа-
ментом образования, чтобы 
передать территорию нахо-
дящейся рядом школе.

Об историческом 
доме на 2-й Ямской

Кто несёт ответственность 
за состояние отселённого 
дома 5 на 2-й Ямской улице? 
Такой вопрос задали жители 
префекту. По их словам, дом 
стоит бесхозным.

— Этот дом признан объ-
ектом культурного насле-
дия периода советского кон-
структивизма, — сообщил 
Виноградов. — Однако де-

нег на его охрану пока не вы-
деляется. Я ставил этот во-
прос перед Департаментом 
культурного наследия, за-
втра же ещё раз подниму во-
прос, чтобы Мосгорнаследие 
определилось с этим домом.

Об Аллее 
знаменитых людей

В районе откроется Ал-
лея знаменитых людей Ма-
рьиной рощи. Об этом со-
общила глава управы райо-

на Марьина роща Светлана 
Гордикова. Предложение о 
создании такого парка по-
ступило от жителей района.

— Эта возможность у нас 
есть, новая аллея может 
разместиться на Полковой 
улице, — сказала она.

По словам Гордиковой, на 
следующий год запланиру-
ют большое комплексное 
благоустройство парка на 
Полковой, в рамках которо-
го будет проложена аллея.

О программе 
реновации

Задали жители района и 
несколько вопросов о про-
грамме реновации. В част-
ности, их интересовало, где 
находятся стартовые пло-
щадки  строительства до-
мов для переселения.

Глава управы Светлана Гор-
дикова назвала адреса зе-
мельных участков для нового 
строительства, уже согласо-
ванных с Москомархитекту-
рой. Это три адреса на Шере-
метьевской улице: д. 5, вл. 1; д. 
13, вл. 1, и д. 30. Также опреде-
лена площадка на Октябрь-
ской ул., 105, и на территории 
Рижского товарного двора.

В а л е р и й  В и н о г р а д о в 
обратил внимание жителей 
на то, что войти в програм-
му реновации можно толь-
ко до 15 июля. А выйти из 
неё можно будет в любой 
момент до подписания пер-
вого договора на переселе-
ние.

— В этом случае нужно 
провести общее собрание: 
достаточно одной трети го-
лосов против плюс один го-
лос, чтобы вычеркнуть дом 
из программы, — отметил он. 

Марина МАКЕЕВА

НА ОПЕРАТИВНОМ СОВЕЩАНИИ

ОКРУГ

На Полковой улице откроется 
Аллея знаменитых жителей 

Марьиной рощи
О чём спрашивали Валерия Виноградова жители района

Благоустройство парка 
на Полковой планируют провести 
в следующем году

На прошлой неделе депу-
тат Госдумы Иван Тетерин про-
вёл очередной приём жителей 
196-го Бабушкинского избира-
тельного округа в своей приём-
ной на просп. Мира, 104. 

Одним из самых актуальных 
вопросов стало обращение ини-
циативной группы жителей Ро-
стокина с просьбой возобновить 
работу поликлиники на Малахи-
товой ул., 10. Уже больше двух лет 
жители Ростокина пользуются 
услугами поликлиники в Алексе-
евском районе, так как комплекс 
зданий, в котором работала ста-
рая  поликлиника, принадлежит 
на праве хозяйственного ведения 
ФГУП «Почта России». Депутатом 

принято решение инициировать 
вопрос о передаче этих зданий 
Департаменту городского имуще-
ства г. Москвы.

По ряду других вопросов Ива-

ном Тетериным направлены де-
путатские запросы в федераль-
ные органы исполнительной 
власти.

Иван ПЕТРОВ

Депутат Госдумы Иван Тетерин провёл приём жителей

Обеспечение безопасности в зонах 
отдыха СВАО рассмотрели на опе-
ративном совещании в префектуре. 
Особое внимание уделили Джамга-
ровскому пруду, где чаще всего нару-
шают запрет на купание и тонут люди. 
Так, в прошлом году здесь утонули 
пять человек. Как сообщил началь-
ник отдела надзорной деятельности 
управления МЧС по СВАО Иван Ко-
тов, с 1 июля на пруд выйдут патру-
ли, в состав которых войдут сотруд-
ники УВД и МЧС, народная дружи-
на, представители управы района и 
«Мос природы».

Также на оперативном совещании 
обсудили подготовку жилого фонда к 

зиме. Как сообщил заместитель пре-
фекта СВАО Станислав Одиноков, бо-
лее чем в трети домов округа про-
шла проверка систем отопления и 
водоснабжения. 434 здания приняты 
Мосжилинспекцией. В числе отстаю-
щих — Бабушкинский район, Марьи-
на роща и Южное Медведково. Пре-
фект Валерий Виноградов поручил в 
кратчайшие сроки устранить все не-
дочёты и ускорить подготовку домов 
к зиме в этих районах. Также он дал 
поручение провести проверку готов-
ности к работе в зимний период ава-
рийных бригад и укомплектованность 
районных «Жилищников» техникой. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

На Джамгаровский пруд выйдут патрули

Участников встречи волновали вопросы 
благоустройства, судьба исторических домов

По итогам встречи Иван Тетерин направил 
депутатские запросы в федеральные органы власти
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В этом году в округе поя-
вятся три новые зоны отдыха 
в районах Северный, Остан-
кинский и Ростокино. От-
крыть обновлённые парки по 
месту жительства для горожан 
планируется в августе. Также 
в округе продолжается ком-
плексное благоустройство 
171 двора. И во многих случа-
ях решение, что именно нуж-
но обновить во дворе, приня-
ли сами жители, проголосовав 
на портале «Активный граж-
данин» ag.mos.ru. 

Парк спорта «Яуза» очень 
популярен среди жителей Ро-
стокина. Много лет сюда хо-
дят заниматься любители 
спорта. Однако со временем 
многие спортивные снаряды 
устарели, да и сам парк уже не 
отвечает современным требо-
ваниям. 

— По разработанному про-
екту этим летом здесь откро-
ется многофункциональная 
зона отдыха, удобная для за-
нятий спортом, для спокой-
ных прогулок и для активного 
детского отдыха, — рассказал 
начальник управления ЖКХ 
и благоустройства префекту-
ры Максим Недашковский. — 
В парке запланировано обу-
строить спортивные и дет-
ские площадки, выделено ме-
сто для выгула собак, появятся 

современная велодорожка, 
места для отдыха у воды. 

Рядом с деревянными мост-
ками у Яузы разобьют цветни-
ки, а на территории парка на-
рядные мавританские газоны 
— смесь низкорослых трав и 
цветущих растений.

Чтобы подчеркнуть единую 
концепцию парка, через всю 
территорию проложат бего-
вую дорожку со специальным 
покрытием и с разметкой. Для 
прогулок оборудуют удобную 
сеть тропинок. Для их моще-
ния используют разные мате-
риалы: деревянные настилы, 
бетонную плитку и резиновое 
покрытие.

— Сейчас уже подготовле-
ны основания для дорожек, 
новых детских и спортив-

ных площадок, прокладыва-
ются инженерные коммуни-
кации для фонарей освеще-
ния, — рассказали в префек-
туре.

Ещё одна хорошая но-
вость касается жителей Се-
верного Медведкова. В пар-
ковой зоне вдоль реки Яузы 
недалеко от пр. Шокальско-
го, вл. 48, оборудуют пло-
щадку для воркаута, где мож-
но будет заниматься спор-
том на открытом воздухе. А 
напротив дома 7 на Сухон-
ской улице появится сце-
на для выступлений твор-
ческих коллективов и дру-
гих праздничных программ. 
Территория относится к 
парку культуры и отдыха 
«Бабушкинский».

— Строительство продви-
гается довольно быстро: я ду-
маю, что этим летом все рабо-
ты мы завершим, — сообщил 
пресс-секретарь парка Анд-
рей Кадыков.

Продолжается в округе 
комплексное благоустрой-
ство дворов. Двор на просп. 
Мира, 129, благоустраивают 
в соответствии с пожелани-
ями жителей — они выбрали 
вариант благоустройства че-
рез портал «Активный граж-
данин».

— Здесь будет интерес-
ный игровой комплекс для 
детей, традиционно детская 
площадка будет оборудова-
на противоударным рези-
новым покрытием. Также во 
дворе появится уголок для ти-
хого отдыха с садовыми ди-
ванами, — рассказал зам. гла-
вы управы Ростокино Виктор 
Мутыка. — А основные на-
родные тропы превратятся 
в комфортные пешеходные 
дорожки. Особое внимание 
коммунальщики уделят озе-
ленению. 

Сейчас старая детская пло-
щадка уже демонтирована, 
подготовлено основание для 
установки игровых форм. 
Обновление двора планиру-
ется завершить в июле.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В парке «Яуза» появятся 
спортплощадки и мавританские газоны

Новая Москва догоняет старую
Развитие присоединённых территорий идёт быстрыми темпами

Н
овой Москве ис-
полнилось пять лет. 
30 июня 2012 года 
к территории рос-
сийской столицы 

присоединились два округа 
— Троицкий и Новомосков-
ский. Развитие Новой Мо-
сквы идёт быстрыми темпа-
ми: всего за пять лет жизнь 
горожан вышла на качест-
венно новый уровень. 

Выросли 
новые дома

Сегодня уже можно гово-
рить о том, что поставленная 
мэром Москвы Сергеем Со-
бяниным задача выполнена: 
присоединённые террито-
рии получили современную 
и качественную инфраструк-
туру для полноценной рабо-
ты, учёбы и отдыха. 

Здесь построено 10,8 млн 
кв. метров недвижимости. 
Из них 8 млн приходится на 
жильё, и число новосёлов 
постоянно растёт. 

— Цена квадратного ме-
тра в ТиНАО в полтора раза 
ниже, чем внутри МКАД. А 
если учесть, что значитель-
ная часть покупателей квар-
тир в Новой Москве — это 
молодые семьи, такая эконо-
мия более чем привлекатель-

на, — отметил руководитель 
Департамента развития но-
вых территорий Владимир 
Жидкин.

При этом застройка ведёт-
ся комплексно: строительст-
во жилых домов сопряжено 
с возведением социальной 
инфраструктуры и с созда-
нием новых рабочих мест. 

С момента присоединения
в ТиНАО уже создано 120 ты-
сяч мест приложения труда.

Появились 
социальные 
объекты и парки

За пять лет в новых окру-
гах заработали 7 новых по-

ликлиник, 30 дошкольных 
образовательных учрежде-
ний и 10 школ. 

— В расширении Москвы 
множество плюсов, и один из 

них — увеличение количест-
ва социальных объектов на 
новых территориях. Строи-
тельство идёт как за счёт го-
рода, так и за счёт средств ин-
весторов. Новые объекты со-
циального назначения — это 
также новые рабочие места 
для учителей, врачей, соци-
альных работников, — под-
черкнул зам. мэра по вопро-
сам социального развития 
Леонид Печатников. 

Для отдыха горожан созда-
но пять парковых зон. Ещё 
два больших парка планиру-
ется построить в ближайшие 
годы за счёт инвесторов. 

Метро 
пошло за МКАД

Быстрыми темпами разви-
вается и транспортная ин-
фраструктура. 

— Раньше люди, прожива-
ющие за МКАД, только меч-

тать могли о метро. А теперь 
уже две станции обслужи-
вают пассажиров. Активно 
ведётся строительство дорог. 
В частности, мы реконстру-

ируем Калужское шоссе, на-
чали строительство трассы 
Солнцево — Бутово — Вид-
ное, — рассказал глава сто-
личного Департамента стро-
ительства Андрей Бочкарёв. 

К 2015 году Департамент 
развития новых территорий 
Москвы провёл реконструк-
цию центральной автодо-
роги в посёлок Коммунарка 
с выходом к району Бутово, 
которая обеспечила разгруз-
ку Калужского шоссе. Также 
была модернизирована до-
рога от Киевского до Калуж-
ского шоссе, соединившая 
деревни Саларьево и Мамы-
ри. А деревню Рассказовка и 
город Московский связали 
дорогой от Боровского до 
Киевского шоссе.

Сегодня в ТиНАО ведутся 
строительно-монтажные ра-
боты ещё на семи автодоро-
гах общей протяжённостью 
почти 67 км. 

В ближайшее время в Тро-
ицком и Новомосковском 
округах создадут дорожную 
инфраструктуру для восьми 
новых автобусных маршру-
тов. Они свяжут поселения 
и деревни в округах, а также 
обеспечат проезд до Троиц-
ка и ближайших железнодо-
рожных станций.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Цена жилья в ТиНАО в полтора 
раза ниже, чем внутри МКАД

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

В следующем учебном 
году в школе №281 на Ра-
дужной откроется кадет-
ский класс. В него при-
нимают детей с 7-го клас-
са. Кроме общеобразо-
вательной программы, 
ребята освоят рукопаш-
ный бой, основы военной 
подготовки, этикет и дру-
гие специализированные 
предметы. 

Кадетский класс созда-
дут на основе патриотиче-
ского клуба «Доброволь-
цы». Пять лет назад его ор-
ганизовал учитель русско-
го и литературы, лауреат 
конкурса «Педагог года» 
Алексей Катанский.

— Воспитанники клуба 
участвуют в многоднев-
ных походах, туристиче-
ских слётах, марш-бро-
сках и уроках реконструк-
ции. Здесь и взаимовы-
ручка, и песни у костра, 
и мастер-класс по выжи-
ванию в лесу. Также ребя-
та проводят патронатные 
акции, помогают ветера-
нам и учатся мужеству на 
их примере, — рассказал 
Алексей Катанский. — Ка-
детский класс позволит 
продолжить эту работу: 

он ориентирован на при-
общение учеников к исто-
рическому, духовному и 
культурному наследию 
России, а также на разви-
тие инициативы и само-
стоятельности подрост-
ков. 

Набор в кадетский 
класс продолжается, но 
желающим в него посту-
пить стоит поторопиться: 
мест осталось не так мно-
го. А клуб «Добровольцы» 
всегда открыт для новых 
участников от 12 до 18 лет. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ
Школа №281: ул. Радужная, 
7. Получить дополнительную 
информацию о порядке 
приёма можно по тел. 8-915-
456-3363. 

В школе на Радужной 
открывается 

кадетский класс

В парковой зоне Яузы недалеко от проезда Шокальского 
скоро появится площадка для воркаута

Реконструкция центральной автодороги в Коммунарку с выходом в Бутово 
позволила разгрузить Калужское шоссе
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В 
парках СВАО зара-
ботали пункты про-
ката летнего спор-
тивного инвента-
ря. На чём и почём 

можно здесь покататься, 
выяснила корреспондент 
«Звёздного бульвара».

За гироскутерами  
в «Останкино»

За самыми модными сов-
ременными девайсами: сег-
веями, гироскутерами и 
электросамокатами — сле-
дует отправиться в парк 
«Останкино». Пункт проката 
расположен сразу за ворота-
ми главного входа и работа-
ет с 12.00 до 22.00.

— Сегвей развивает ско-
рость до 20 километров в 
час. У него мощные колёса, 
устойчивая площадка для 
ног и руль-ручка для пово-
ротов, — поясняет инструк-
тор проката. — На гироску-
тере держаться не за что, 
устройство делает поворот 
за счёт движения ног. 

Покататься на сегвее — 
удовольствие не из дешёвых. 
За 15 минут придётся от-
дать 500 рублей. Гироскутер 
обойдётся дешевле — 300 
рублей за 15 минут. 

А вот и электросамокаты. 
У них есть сиденье, как у ве-
лосипеда, но нет педалей, и 
водитель регулирует движе-
ние только ручками газа и 
тормоза. Отсюда и название 
транспорта. Аренда — 1 тыс. 
рублей за полчаса. 

Есть в прокате и тради-
ционные велосипеды — 
300 рублей за час, и детские 
электромашинки — 200 руб-
лей за 15 минут.

Велосипеды 
на ВДНХ

В парке «Останкино», на 
ВДНХ и в их окрестностях 
расположены девять точек 
городского проката спорт-

инвентаря. Их координа-
ты указаны на сайте ВДНХ 
www.vdnh.ru (раздел «Куда 
пойти. Спорт»).

Взять велик в аренду 
здесь можно на срок от 30 
минут до нескольких ме-
сяцев. От этого будет за-
висеть и цена проката. По-
кататься часок реально за 
180 рублей, если дольше — 
цены будут варьироваться. 
Вернуть велосипед можно 
на любую из 330 точек про-
ката в Москве.

Ещё один пункт проката 
открыт у ВДНХ сразу за оста-
новкой монорельса «Выста-
вочный центр». Он работает 
с 10.00 до 22.45. Здесь можно 
взять ролики, велосипеды 
(150-200 рублей за час), са-
мокаты (200 рублей) и гиро-
скутеры (500 рублей). Но на 

этом пункте проката, кото-
рый официально к ВДНХ не 
относится, в залог за гиро-
скутер потребуют оставить 
и документ, и 30 тыс. рублей.

Детские 
квадроциклы 
в Бабушкинском

Пункт проката Бабушкин-
ского парка разместился 
недалеко от улицы Шушен-
ской. В будни он открыт с 
11.00 до 20.00, а в выходные 
с 10.00 до 20.00. 

— Большой популярно-
стью пользуются детские ма-
шинки. Для малышей до пяти 

лет у нас есть электромо-
били, похожие на легковые 
авто. 30 минут аренды стоят 
250 рублей. Ребятам чуть по-
старше можно взять детский 
квадроцикл — 300 рублей 
за 30 минут, — рассказал со-
трудник проката парка. 

Для совместной прогулки 
с ребёнком подойдёт двух-
местный веломобиль — 350 
рублей за полчаса. 

Большой выбор в Бабуш-
кинском парке и велосипе-
дов — детских и взрослых. В 
зависимости от модели цена 
аренды от 100 до 300 рублей 
за час. А покататься часок на 
роликах можно за 200 рублей. 

Тандемы 
в Лианозове

В Лианозовском пар-
ке пункт проката работа-
ет на центральной площади 
ежеднев но с 10.00 до 22.00. 
Самый востребованный здесь 
транспорт — велосипеды.

— Один час проката стоит 
250 рублей. Если брать вело-
сипед надолго, можно сэко-
номить: за 600 рублей катать-
ся можно шесть часов, а за 
900 — целый день, — расска-
зали «ЗБ» в пункте проката.

Можно в парке арендо-
вать велик и на всю ночь, это 
обойдётся в 600 рублей.

Для катания с маленьким 
ребёнком за 50 рублей можно 
взять кресло, которое крепит-
ся на велосипед. А для друзей 
и семейных пар есть тандемы 
— 500 рублей за час катания.

Арендовать гироскутер 
можно на 15 минут за 300 
рублей. Самокаты и ролики 
обойдутся в 150 рублей за 
час аренды. 

На прокат всего оборудова-
ния действует 50-процентная 
скидка для детей из многодет-
ных семей, детей-сирот, инва-
лидов и пенсионеров. С собой 
нужно захватить документ, 
подтверждающий льготу. 

Ольга ГЕРАНЧЕВА 

У ребят большой популярностью 
пользуются электромобили

На сегвее по Бродвею
Какой транспорт можно взять напрокат в парках округа

Центр «Паллада» 
приглашает 
в велопоходы 
до Рязани

Присоединиться к бесплат-
ным походам выходного дня на 
велосипедах предлагает всем 
желающим ГБУ «Центр досуга 
и спорта «Паллада» в Север-
ном Медведкове. Для нович-
ков есть походы на один день, 
для подготовленных туристов 
— на два.

— Есть маршруты в Рязань, в 
Коломну, — рассказывает тре-
нер-организатор «Паллады» 
Максим Чепусенко. — Старту-
ем в субботу утром, на электрич-
ке отъезжаем от Москвы киломе-
тров на 50-60, а дальше уже на 
великах, с ночёвкой. Если на ве-
лосипеде есть кофры — хорошо. 
Но в принципе весь багаж — это 
палатка, одна на двоих; спаль-
ник, продукты можно везти и на 
багажнике. Есть маршруты на 
один день, едем по ближнему 
Подмосковью: Учинское, Пиро-
говское водохранилища. За два 
дня можно проехать 100-150 ки-
лометров. Однодневный мар-
шрут — до 50 километров. 

В походы берут всех желаю-
щих, но надо трезво оценивать 
свои силы. Единственное обя-
зательное условие — наличие 
велосипеда: проката в «Палла-
де» нет. Кстати, мастера центра 
помогут подготовить вашу ма-
шину к длительным поездкам.

Алексей ТУМАНОВ

  ГБУ «ЦДС «Паллада»: 
пр. Шокальского, 41,
тел. (499) 476-6320

ОБРАТИТЕ 
ВНИМАНИЕ
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор — 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

Моему зятю уже 
два месяца не 
выплачивают 

зарплату. Как можно 
повлиять на работодателя?

Анна Сергеевна, Бибирево

Отвечают юристы правового 
центра «Вектор»

Если выплаты задержат на 
срок более 15 дней, работник 
может воспользоваться правом 
приостановить работу до момен-
та выплаты зарплаты, предвари-
тельно письменно уведомив об 
этом работодателя. Однако в 
ряде случаев приостановление 
работы не допускается, что пред-
усмотрено ст. 142 ТК РФ. При на-
рушении сроков выплаты зара-
ботной платы, отпускных рабо-

тодатель обязан выплатить их с 
процентами согласно ст. 236 ТК 
РФ. Также за задержку выплаты 
заработной платы предусмотре-
на административная и уголов-
ная ответственность, в зависи-
мости от суммы и сроков задер-
жки. Если в досудебном порядке 
решить проблему не удалось, ра-

ботник может обратиться с жало-
бами в контролирующие органы 
или обратиться в суд для взыска-
ния денежных средств, компенса-
ции, возмещения материально-
го и морального вреда. В случае 
возникновения спорных ситуаций 
вы можете обратиться за помо-
щью к нашим специалистам.
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Как добиться выплаты зарплаты?

Чтоб взять напрокат транс-
портное средство, доста-
точно оставить в залог до-
кументы. Принимают во-
дительские права, соц-
карту или военный билет. 
Паспорт в залог оставить 
нельзя, но в некоторых пун-
ктах можно предоставить 
паспортные данные (их вы-
пишут из паспорта). Если 
с собой нет документов, у 
вас попросят денежный за-
лог. В зависимости от вы-
бранной техники сумма ва-
рьируется от 2 до 10 тыс. 
рублей. После возврата 
транспорта деньги вернут.

Как оформить 
прокат!

За самыми модными 
современными 
девайсами можно 
отправиться 
в парк «Останкино»
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Платформу-
подъёмник на Ясном 
проезде взяли 
на обслуживание

В конце мая «ЗБ» писал о 
проб леме жительницы — инва-
лида-колясочника с Ясного пр., 
5, которая уже девять месяцев 
не может пользоваться платфор-
мой-подъёмником в подъезде, 
так как он постоянно ломается. 
Подъёмник установили осенью 
2016 года, но из-за отсутствия не-
обходимой документации обору-
дование официально не было пе-
редано на баланс «Жилищника» 
района. В этой ситуации нельзя 
было заключить договор с лиф-
товой компанией для проведения 
ремонта подъёмника. 

Редакция обратилась в Пра-
вительство Москвы с просьбой 
ускорить передачу необходи-
мых документов на подъёмник. 
Недавно был получен ответ Де-
партамента городского имуще-
ства о том, что в настоящее вре-
мя выпущено распоряжение о пе-
редаче подъёмника в оператив-
ное управление ГБУ «Жилищник 
района Южное Медведково». Те-
перь «Жилищник» сможет за-
ключить договор на техобслу-
живание подъёмника c подряд-
ной организацией («Мослифт»), 
а инвалид-колясочник сможет ре-
гулярно выходить из дома.

Татьяна СЕРГЕЕВА

ПО СЛЕДАМ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Рядом с выходом 
из метро, на про-
езде Серебряко-

ва, меняют тротуарную 
плитку на пешеходных 
дорожках. На многих 
участках её уже разобра-
ли. Прежнюю плитку 
положили лет семь-
восемь назад, но она 
в хорошем состоянии, 
шероховатая, поэтому 
по ней безопасно ходить 
зимой. А сейчас это бес-
полезная трата денег. 
И вообще, какой срок экс-
плуатации у тротуарной 
плитки?

Анатолий Иванович,
ул. Сельскохозяйственная

В управе района Свибло-
во пояснили, что на участке 
проезда Серебрякова меж-
ду Снежной и 1-м Ботани-
ческим проездом ведётся 
не полная замена, а ремонт 
повреждённых плиток. Ра-
боты производятся силами 
ГБУ «Автомобильные доро-
ги СВАО».

В основном в Москве ис-
пользуется бетонная тро-
туарная плитка. А одним из 
важных свойств бетона, от 
которого напрямую зави-

сит, как долго прослужит 
вымощенная дорожка, явля-
ется его морозостойкость. 

По ГОСТу бетон должен 
выдержать 200 так называ-
емых переходов через ну-
левую температуру зимой. 
По оценке строительных 

компаний, это примерно 
7-10 лет. Однако в реально-
сти дефекты могут появить-
ся гораздо раньше: плит-
ка начинает проваливаться, 
крошиться. Причины могут 
быть разные: неудовлетво-
рительное качество самой 

плитки, плохая работа ре-
монтников.

— Коммунальные службы 
принимают решение о ре-
монте, исходя из внешнего 
состояния плитки, — гово-
рит первый зам. главы упра-
вы района Свиблово Андрей 
Фролов. — И кстати, о бес-
смысленных тратах денег. 
Вот недавний пример: около 
месяца назад, перед началом 
комплексного благоустрой-

ства в пойме Яузы, мы прове-
ряли состояние пешеходных 
дорожек. По проекту предпо-
лагалась полная замена мо-
щения, однако визуальная 
проверка показала, что зна-
чительная часть тротуарного 
покрытия в очень хорошем 
состоянии. И на уровне пре-
фектуры было решено его не 
менять, чтобы не тратить зря 
бюджетные средства. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Вновь взялись за тротуар
Нужно ли менять плитку у метро «Ботанический сад»?

Семье сына 
несколько раз 
отказывали 

в оформлении субсидии 
на оплату ЖКУ. В последний 
раз сослались на то, что его 
взрослая дочь учится 
на заочном отделении и при 
этом не работает. Но у неё 
слабое здоровье, она не 
может и учиться, и работать. 
Законен ли отказ и можно 
ли его обжаловать?

Галина Васильевна,
ул. Корнейчука, 33

По информации Городско-
го центра жилищных субси-

дий г. Москвы, на субсидию 
может претендовать моск-
вич, если квартплата превы-
шает 10% совокупного еже-
месячного дохода его семьи. 
При этом необходимо пред-
ставить документы о доходах 
всех членов семьи или доку-
менты, подтверждающие ува-
жительную причину отсутст-
вия доходов. Так, к гражданам, 
у которых отсутствует или ог-
раничена возможность тру-
доустройства, относятся: дети 
до 16 лет, студенты технику-
мов или вузов (потребуется 
справка об отсутствии сти-
пендии), студенты заочных и 

вечерних отделений учебных 
заведений, если они обучают-
ся по дневной форме (потре-
буется справка из учебного за-
ведения).

На интернет-портале Пра-
вительства Москвы mos.ru 
указано, что житель, не со-
гласный с отказом в оформ-
лении субсидии, имеет право 
обратиться с жалобой к ру-
ководству ГБУ «МФЦ города 
Москвы» (Вознесенский пер., 
22) или к руководству Город-
ского центра жилищных суб-
сидий (Малая Сухаревская 
пл., 2/4, стр. 1). 

Татьяна СЕРГЕЕВА

Правомерно ли отказали в субсидии 
на оплату ЖКУ?

ре
кл

ам
а 

18
01

Коммунальщики принимают 
решение о ремонте плитки, 
исходя из её состояния

ре
кл

ам
а 

18
34

Такая картинка может впечатлить, и все-таки полной 
замены плитки на проезде проводить не планируют
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Стащила шубу подруги 
в Лианозове

Прихватить шубку под-
руги решила молодая 
женщина, которая снима-
ла жильё вместе с други-
ми девушками в квартире 
на Алтуфьевском шоссе, а 
затем подыскала кварти-
ру подешевле. Воспользо-
вавшись отсутствием со-
седки, она прихватила с 
собой её шубу и сдала в 
скупку. Обнаружив пропа-
жу, хозяйка шубы обрати-
лась в полицию. Полицей-
ские задержали похити-
тельницу, просмотрев за-
писи видеокамер.

Стянула пенсию 
соседки в Отрадном

К 93-летней житель-
нице Отрадного зашла в 
гости её молодая сосед-
ка. В этот момент на сто-
ле в квартире лежали 11 
тыс. рублей — всё, что 
осталось от пенсии. Ког-
да хозяйка отвлеклась, 
гостья забрала купюры 
и, попрощавшись, ушла 
домой. Заметив пропа-
жу, пенсионерка обрати-
лась в полицию. Стражи 
порядка задержали зло-
умышленницу. Возбужде-
но уголовное дело по ста-
тье «кража». Деньги вер-
нули хозяйке.

Отняла мешок 
с одеждой у курьера 
в Свиблове

Целый мешок одежды 
— 31 вещь на 375 тыс. руб-
лей — заказала в интер-
нет-магазине жительница 
Пушкинского района Под-
московья, попросив под-
везти товар к торговому 
центру на проспекте Мира. 
Здесь она сложила его в 
багажник такси и попро-
сила курьера зайти с ней 
в ТЦ, чтобы снять деньги 
с карточки, но сбежала от 
него и уехала в том же так-
си. Злоумышленницу на-
шли благодаря видеока-
мерам. Возбуждено уго-
ловное дело по статье 
«мошенничество».

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

Ч
то ни день — на экранах 
телевизоров всё новые 
истории о жертвах экс-
трасенсов и колдунов. 
Хотя на дворе XXI век, 

граждане по-прежнему несут им 
свои деньги, чтобы решить те или 
иные проблемы. В итоге — ни ре-
шения, ни денег. Чем же завлека-
ют нас «маги» в свои сети? Прове-
рить это корреспондент «ЗБ» ре-
шила на себе.

Возврат мужа 
по-чёрному 

Мне 30 лет, я не замужем, детей 
нет. Но отныне по легенде я Вика 
и у меня есть трёхлетняя дочка 
Марина. 

Вкратце легенда такова: 10 лет 
мы счастливо жили с мужем — 
разумеется, он очень богат. Но 
однажды муж уехал в команди-
ровку в Санкт-Петербург, а через 
некоторое время прислал сооб-
щение, что ни я, ни дочка ему не 
нужны…

В отчаянии Вика ищет колду-
нью. В Интернете немало теле-
фонов, но все они недоступны. 
Зато на сайте колдуньи Анжели-
ки, владеющей «белой, чёрной и 
деревенской магией, магией вуду 
и циганской магией» (орфогра-
фия сохранена), оказалась фор-
ма обратной связи. Что ж, пишу 
письмо. И… вы не поверите, но 
уже утром мне перезвонила се-
кретарь колдуньи!

Уже в первую минуту разговора 
я узнаю, что Анжелика работает 
только с людьми, которые реша-
ют судьбы России.

— Вы же знаете, что у каждо-
го правителя нашей страны был 
свой маг, — намекает секретарь. 
— И всё-таки ваша история Ан-
желику тронула. Она просмотре-
ла вашу судьбу. Мужа можно вер-
нуть.

Следующая минута — сухое об-
суждение сделки. Вернуть мужа 
можно с помощью чёрной или 
белой магии. 

— Чёрная магия — это продажа 
души дьяволу, — уточняет секре-
тарь. — Но можем предложить и 
обращение к ангелам.

«Вам уже никто 
не поможет»

Не успеваю переварить инфор-
мацию, как звонит и сама колду-
нья. Несмотря на занятость про-
блемами первых лиц государст-
ва, она выкроила время «просмо-
треть ауры» всех членов нашей 
семьи.

Не заметив во время этого сеан-
са, что ни мужа, ни дочери в дей-
ствительности не существует, Ан-
желика объявляет, что на всех нас 
лежит родовое проклятие. К сча-
стью, нам ещё можно помочь.

— Для этого я должна провес-
ти ритуал на могиле самоубий-
цы, похороненного не по хри-
стианским канонам, — объявля-
ет она таким тоном, словно у неё 
есть самый свежий реестр таких 
могил.

С меня требуется самая ма-
лость. 121 212 рублей. Разумеется, 
мне страшно повезло. На самом 
деле такой ритуал стоит 2 милли-
она.

— Платите прямо на мою рас-
чётную карту, можно частями, — 
великодушно разрешает колду-
нья. — Если я вам не помогу, то 
уже никто не поможет. А всё-таки 
на кону судьба ребёнка.

Несмотря на то что это журна-
листский эксперимент, разговор 
почему-то оставляет во мне ощу-
щение ужаса. Если бы у меня дей-
ствительно была дочь, он пере-
рос бы в панику. 

— Колдуны очень хорошие 
психологи. У них есть дар убе-
ждать и входить в доверие к лю-
дям. И они прекрасно понимают, 
чем зацепить человека, — гово-
рит психолог участкового секто-
ра «Северный» ГБУ «Московская 
психологическая помощь насе-
лению» Инга Шевчик.

А как проверишь?
Но почему откровенные афе-

ристы (напоминаю: колдунья 
«увидела» ауру моих мужа и доче-
ри, которых в действительности 
нет) так вольготно себя чувству-
ют? Куда смотрит закон?

— Обычно колдуны оформля-
ют свою деятельность офици-
ально — как ИП или ООО, — что 
абсолютно законно, — говорит 
старший помощник прокуро-
ра Бабушкинской межрайонной 
прокуратуры Юлия Клочкова.

Разумеется, иногда колдунов 
привлекают за мошенничество. 
Так, в мае в Москве была осужде-
на целая банда «экстрасенсов», ра-
ботавших под крышей Центра па-
рапсихологии и ясновидения Мо-
сквы. Аферисты по телефону убе-
ждали людей в существовании у 
них серьёзных болезней и обеща-
ли избавление. Всего они вымани-
ли у людей 9 млн рублей.

— И всё же доказать факт мо-
шенничества в подобных слу-
чаях очень сложно, ведь люди 
сами отдают им деньги. А прове-
рить, была ли, к примеру, снята 
порча, невозможно, — говорит 
Клочкова. 

Проще проверить, вернулся ли 
муж в семью. В общем, если уж вас 
потянуло на колдунов, то офор-
мляйте договор и прописывай-
те в нём конкретные сроки воз-
вращения в семью благоверного. 
А лучше придумайте сначала ле-
генду и проверьте, увидит ли кол-
дун подвох. А потом ещё раз поду-
майте, нужен ли вам такой «ясно-
видец»?

Елена ЩЕГЛОВА 

Корреспондент «ЗБ» на собственном опыте проверила, 
чем завлекают нас в свои сети колдуны и экстрасенсы

Доказать факт 
мошенничества 
в подобных 
случаях очень 
сложно

«Снимаю. Порчу»

17
96
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Н
едавнее трагиче-
ское происшествие 
с «пьяным мальчи-
ком», который по-
гиб под колёсами 

машины во дворе собствен-
ного дома в подмосковной 
Балашихе, заставило обще-
ство задуматься о проблеме 
ДТП во дворах.

Они не так уж редки, как 
может показаться. По дан-
ным ОБ ДПС округа, только 
в СВАО с начала этого года 
произошло уже 28 ДТП на 
дворовых территориях, в ко-
торых пострадали люди. Это 
7,4% от общего числа аварий 
с пострадавшими. 

Лучше ехать 
«шагом»

Во дворах происходит 
всякое: столкновения, наез-
ды на ограждения и припар-
кованные машины. И всё же 
самый распространённый 
здесь вид ДТП — наезды на 
пешеходов. 

30 апреля молодой чело-
век на «Мерседесе» наехал 
во дворе дома на Полярной 
улице на подростка, пере-
ходившего дворовый про-
езд. Тринадцатилетний па-
рень попал в больницу с 
ушибами и ссадинами. 26 
мая на улице Мусоргско-
го водитель «Мазды», двига-
ясь по дворовому проезду, 
задел находившегося слева 
от машины четырёхлетнего 
мальчика. Ребёнок получил 
ушиб ноги. 23 июня женщи-
на за рулём «Фольксвагена» 
во дворе на улице Декаб-
ристов наехала на 56-лет-
нюю женщину. С травмой 
ноги пострадавшую увезли 
в больницу…

Хорошо знакомый двор 
вызывает ложное ощуще-
ние безопасности и у пеше-
ходов, и у водителей. Но и 
тем и другим стоит считать-

ся с тем, что наезды проис-
ходят не только на улицах. 
Скорость во дворах ограни-
чена до 20 км/ч. Но это верх-
ний предел. При выборе ско-
рости ПДД требуют руко-
водствоваться реальными 
условиями. Например, если 
на улице стемнело, вы едете 
по узкому проезду вдоль не-
прерывного ряда припарко-
ванных машин, мешающих 
обзору, тут и 10 км/ч может 
оказаться много. Там, где пе-
шеход может появиться вне-
запно, лучше ехать букваль-
но «шагом».

Пешеходам стоит поста-
вить себя на место водите-
ля: успеет ли он вас увидеть, 
если вы внезапно выйдете 
из-за припаркованной ма-
шины? Обходите препят-
ствия так, чтобы вас можно 
было заметить издали. 

Велосипед 
из-за угла

Вечером 19 апреля во дво-
ре на улице Касаткина жен-
щина, управляя автомоби-

лем «Хёндай Солярис», сби-
ла восьмилетнюю велосипе-
дистку, которая пересекала 
дворовый проезд. Девочку 
доставили в детскую больни-
цу с сотрясением мозга.

Водителю во дворе надо 
быть постоянно готовым к 
появлению не только пеше-
ходов, но и велосипедистов, 
людей на самокатах и роли-
ках, которые движутся куда 
быстрее.

Ну а родителям, прежде 
чем отпускать ребёнка на са-
мостоятельную велопрогул-
ку, хорошо бы убедиться, что 

он способен правильно оце-
нивать обстановку.

Опасный 
задний ход

Днём 18 июня в Анадыр-
ском проезде водитель ав-
томобиля «Хёндай Солярис», 
двигаясь по двору задним 
ходом, сбил женщину, кото-
рая шла по дворовому про-
езду. Пострадавшая обрати-
лась в травмпункт с ушибом 
позвоночника.

Наезды задним ходом со-
ставляют около трети всех 
ДТП во дворах. Не зря пра-
вила требуют от водите-
ля перед началом движе-
ния задним ходом убедить-
ся в безопасности манёвра! 
При движении задним хо-
дом во дворе жилого дома 
соблюдение разумной ско-
рости не менее важно, чем 
при движении вперёд. Тем, 
кто не уверен в своих силах, 
не помешает установить 
парктроник — устройство, 

сигнализирующее о появ-
лении препятствий вблизи 
бампера.

Совет пешеходам: не обхо-
дите стоящие машины слиш-
ком близко — неизвестно, в 
какую сторону может тро-
нуться автомобиль. А если 
это грузовик, учтите, что его 
водитель наблюдает за тем, 
что происходит сзади, толь-
ко через зеркало. А в оба бо-
ковых зеркала одновремен-
но смотреть он не может.

Василий ИВАНОВ 

Сбили у подъезда В Марьиной 
роще пострадал 
водитель

Днём 26 июня на пере-
крёстке 3-го проезда Ма-
рьиной Рощи и 1-го Стре-
лецкого проезда столкну-
лись автомобили «Хёндай 
Солярис» и БМВ. После 
удара БМВ наехал на 
припаркованную «Мазду 
6». В результате постра-
дал 41-летний водитель 
БМВ. Мужчина обратил-
ся в поликлинику с трав-
мой руки.

Не пропустил 
«Мазду» 
в Останкине

Днём 26 июня води-
тель грузовичка «Хён-
дай», выезжая на 1-ю 
Останкинскую улицу с 
парковки у дома 55, не 
пропустил «Мазду 3», ко-
торая двигалась в сторо-
ну проспекта Мира. Ма-
шины столкнулись. В ито-
ге пассажирка «Мазды» с 
травмой шеи обратилась 
в травмпункт.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

На МКАД 
столкнулись 
три автомобиля

Утром 25 июня мужчи-
на, управляя автомобилем 
ВАЗ-2104, ехал по внешне-
му кольцу МКАД со сторо-
ны Осташковского шоссе 
в направлении Алтуфьев-
ского. На 85-м километре 
он не справился с управле-
нием и совершил столкно-
вение с попутным автомо-
билем БМВ, который дви-
гался по четвёртой полосе. 
После этого БМВ столкнул-
ся с автомобилем «Нис-
сан». Пострадала в этой 
аварии пассажирка «чет-
вёрки». Женщину госпи-
тализировали с травмой 
головы.

3-й батальон 1-го СП ДПС 
ГИБДД на спецтрассе 

ГУ МВД РФ по г. Москве

ДТП

17
96

ре
кл

ам
а 

19
32

С начала года во дворах округа произошло 28 ДТП

Самый распространённый вид 
аварий во дворах — наезды 
на пешеходов

Даже в собственном дворе надо быть очень осторожным
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М
ожно годами 
требовать, что-
бы во дворе по-
садили цветы и 
деревья, укра-
сили палисад-

ник у подъезда. А можно са-
мим засучить рукава и взять-
ся за дело. Так и поступают 
многие жители округа.

На проезде 
Русанова 
фотографируются 
молодожёны

Галина Голикова из Свиб-
лова всегда мечтала об ухо-
женном дворике. Поэтому 
пять лет назад, получив квар-
тиру в новом доме на проез-
де Русанова, 9, тут же взялась 
украшать двор.

Как подступиться к делу, 
женщина поначалу не знала.

— Пришлось посидеть в 
Интернете, чтобы всё было 
по науке, — сказала она «ЗБ».

Сегодня благодаря её ста-
раниям во дворе много цве-
тов, растут калина и барба-
рис. Рассаду Галина покупает 
сама, ухаживает за растения-
ми. Подтянулись, конечно, и 
соседи. Оказалось, украшать 
двор — дело интересное!

Вот прячутся между клум-
бами забавные садовые 
скульптуры: семейство сви-
нок, паровозик. Их жильцы 
сделали сами из… пустых пла-
стиковых бутылок.

— Теперь в наш дворик 
приходят фотографировать-
ся даже молодожёны! — гово-
рит женщина.

Клумба имени 
Марьиной рощи

Двор дома 3/5 на Сущёв-
ском Валу уже давно стал до-
стопримечательностью Ма-
рьиной рощи. Два года на-
зад председатель совета дома 
Наргиза Щербакова полу-
чила даже благодарствен-
ное письмо от мэра Москвы 
Сергея Собянина.

Дело в том, что за несколь-
ко лет двор стараниями жиль-
цов превратился в настоящий 
сад. Здесь цветут крупные 
«пионистые» тюльпаны, пету-
нии, ампельная герань.

Гордость двора — клумба 
с цветочным вензелем райо-
на: МР.

— А деньгами, когда мы по-
купаем рассаду, нам помога-
ют хозяева магазинов, кафе 
на 1-м этаже нашего дома. 
Им тоже хочется, чтобы двор 
был красивым, — говорит 
Наргиза Щербакова.

Зона отдыха 
во дворе

А вот жительницам дома 64в 
на Алтуфьевском шоссе Нине 
Добровой и Елене Демидовой 
в этом году с посадочным ма-
териалом помог ГБУ «Жилищ-
ник Алтуфьевского района».

Женщины обустроили во 
дворе прекрасную зону от-
дыха. За несколько лет они 
собрали здесь удивительную 
коллекцию цветов, трав и ку-
старников.

Своим увлечением энту-
зиастки заразили жителей 
дома. Теперь многие из них 
ухаживают за садом. 

Чем могут помочь 
коммунальные 
службы

Не все знают, что решить 
вопросы, связанные с обу-
стройством двора, можно и с 
помощью управляющей ком-
пании.

— Недавно мы бесплатно 
раздавали активным жите-
лям рассаду. Готовы помочь 
и с землёй — обращайтесь! 
— говорит ведущий инже-
нер отдела благоустройст-
ва ГБУ «Жилищник райо-
на Марьина роща» Андрей 
Александ ров. 

Специально для цветово-
дов-энтузиастов Александ-
ров напомнил некоторые 

простые правила посадки ра-
стений во дворах.

— Сажать цветы можно 
свободно, — говорит он. — 
Другое дело кусты и деревья. 
Место их посадки должно 
быть согласовано с район-
ным «Жилищником», чтобы 
корни не повредили подзем-
ные коммуникации. 

Решение о посадке дере-
вьев принимает совет дома. 
Он же и обращается с подоб-
ными вопросами в «Жилищ-
ник». Если всё будет сделано 
по правилам, коммунальщи-
ки возьмут деревья на баланс 
и будут за ними ухаживать.

Алексей ТУМАНОВ,
Ирина ПОЛУБОЯРИНОВА

Место посадки деревьев 
нужно согласовать 
с управляющей компанией

Цветы у дома
Жители округа взялись за благоустройство своих дворов

Пять советов 
от Галины Голиковой
1. Начина-
ющим цве-
товодам 
лучше оста-
новиться на 
неприхотли-
вых сортах. 
В тени хо-
рошо растут хоста, лилей-
ник; солнце любят бархат-
цы, ноготки, герань.
2. Для вертикального озе-
ленения подходят разно-
цветные петунии.
3. Если двор сыроват, по-
садите калину — это расте-
ние-водохлёб. А вот сирень 
много влаги не любит.
4. Если в палисаднике нет 
ограждения, посадите жи-
вую изгородь из барбари-
са: его кусты очень плот-
ные и колючие.
5. Если во дворе много 
детей, не сажайте снеж-
ноягодник: он цветёт все 
лето, но его плоды — хоть 
и слабо, но ядовиты!

Начните
с неприхотливых 

сортов

ре
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ам
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ИНИЦИАТИВА

Игорь Никитин 
— генеральный ди-
ректор бизнес-цент-
ра, открытого на ме-
сте бывшего завода 
киноаппаратуры на 
ул. Академика Коро-
лёва, 21. 

Когда-то здесь 
выпускали кино-
камеры. Сейчас в 
павильонах завода проходят 
съёмки телепередач. Но нере-
дко на территории бизнес-цен-
тра бывают и жители Марфи-
на, далёкие от киноиндустрии. 

— Я сам живу в Марфине, 
— говорит Игорь Никитин. — 
Весной я разговорился с пред-
седателем районного общест-

ва ликвидаторов 
последствий чер-
нобыльской ава-
рии. Она искала ме-
сто для проведения 
встречи в годовщину 
катастрофы. Я пред-
ложил наш центр, 
помог организовать 
мероприятие. 

За несколько ме-
сяцев социальная программа 
бизнес-центра заметно расши-
рилась. Сейчас через Совет 
ветеранов, общества инвали-
дов, чернобыльцев сюда регу-
лярно приглашают жителей на 
бесплатные обеды, некоторым 
пенсионерам, не выходящим из 
дома, продукты привозят на дом. 

— В сентябре планируем 
привлечь к помощи пожилым 
людям молодёжь из кадетско-
го корпуса: кадеты будут на-
вещать пенсионеров, заку-
пать по их просьбе продукты в 
магазинах, приносить лекар-
ства из аптек. Уже есть дого-
ворённость об этом с директо-
ром кадетского корпуса, — го-
ворит Никитин.

А с Институтом театрально-
го искусства, расположенным 
на Ботанической улице, Ни-
китин договорился о проведе-
нии концертов для социально 
незащищённых слоёв населе-
ния. Помещение предоставит 
бизнес-центр. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Пожилых жителей Марфина будут навещать кадеты

Нине Добровой (справа) и Елене Демидовой 
в этом году с посадочным материалом помог 
ГБУ «Жилищник Алтуфьевского района»

Клубма с цветочным вензелем Марьиной рощи — 
гордость жителей двора дома 3/5 на Сущёвском Валу
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О
ни называют себя 
«Лучшее в СВАО 
г. Москвы». И стоит 
зайти в эту группу 
в социальной сети 

«ВКонтакте», понимаешь: 
интересное, насыщенное 
окружными новостями сооб-
щество действительно имеет 
право именоваться «лучшее».

Познакомиться 
и получить совет

Руководит группой выпуск-
ник РГГУ житель округа Сер-
гей Смирнов. Однажды вместе 
с друзьями он решил поискать 
сообщества или форумы, по-
свящённые жизни в СВАО, но 
не смог найти ничего, что по-
казалось бы интересным. Вот 
тогда они решили создать 
собственную группу. Первы-
ми подписчиками стали дру-
зья и знакомые. Затем посте-
пенно заработало сарафан-
ное радио. 

— В нашем сообществе 
можно не только узнать но-
вости, но и познакомиться с 
соседями, обменяться мнени-
ями, — говорит Сергей. — А 
ещё спросить: какой автосер-
вис, детский сад или поликли-
ника в округе лучшие, а куда 
обращаться не стоит. И вам 
ответят! 95% наших читателей 
— жители Северо-Востока. В 
большинстве своём — добрые 
и отзывчивые люди, которые 
при необходимости дадут со-
вет, помогут в трудной ситу-

ации. У нас даже есть раздел 
«Отдам даром», где подписчи-
ки безвозмездно раздают не-
нужные вещи. Вот работаю-
щий телевизор недавно при-
строили. Если же взять сухую 
статистику, то наши читатели 
— это взрослые люди, 80% из 
них старше 18 лет.

Найти
пропавшего

Сейчас у сообщества уже 
больше 20 тысяч подписчи-
ков. И каждый из них име-
ет возможность предложить 
свою новость для публика-
ции. 

Так, однажды одна из под-
писчиц нашла в Лосином 
Острове документы ветера-
на Великой Отечественной 
войны. Вот только адрес в 
них указан не был... Ребята 
написали об этом в группе 
и попросили помочь найти 
ветерана. Кто-то стал про-
бивать его по базам данных, 
кто-то вызвался поехать и 
вернуть документы владель-
цу. В итоге нашли человека и 
нужный адрес... 

— Публикуем мы и сооб-
щения о людях, которые про-
пали без вести. Их нам при-
сылают из полиции округа. 
И бывало так: опубликуешь 
объявление об ушедшем из 
дома подростке, а он сам на 
своей личной странице пи-
шет: «Не волнуйтесь, со мной 
всё в порядке!» Конечно, в та-
ких случаях мы сообщаем 
в полицию, что человек на-
шёлся, — говорит Сергей.

Работа ведётся 
круглосуточно

Информация на странице 
сообщества обновляется не-
сколько раз в день. Публику-
ется то новость, то фотогра-
фия, то интересное сообще-

ние от жителей округа. Есть 
обзоры необычных заведе-
ний, описания разных мест. 
Как выяснилось, небольшая, 
но дружная команда сооб-
щества не только отслежи-
вает окружные новости, но и 
по возможности выезжает на 
места громких событий. 

— Работа над информаци-
ей сообщества ведётся кру-
глосуточно. Без шуток! Даже 
по ночам и в Новый год де-
журный модератор следит 
за порядком в сообществе 
и мониторит поступающую 
информацию. Почти всегда 
оперативная информация о 
ЧП, ДТП и прочих форс-ма-
жорах появляется у нас рань-
ше, чем где-либо ещё, — рас-
сказывает Сергей. — Из-за 
аварии или пожара движе-
ние перекрыли, тоннель по-
сле дождей залило, трамваи 
остановились из-за мороза 
— мы должны сразу же со-
общить об этом нашим под-
писчикам. Кстати, о прият-
ном: например, о том, что в 
Яузе проснулись черепахи, 
мы тоже сообщили первыми.

Елена ХАРО

 Адрес группы:
vk.com/best_svao

НАШИ СЕТИ

Оперативная 
информация 
о событиях 
сразу же 
появляется 
в группе

Весь округ на одной страничке
Сообщество СВАО в социальных сетях объединило больше 20 тысяч подписчиков

ре
кл

ам
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16
08

Руководит группой 
Сергей Смирнов

На страничке сообщества можно увидеть уникальные снимки 
округа
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А
ктёра Юрия Гри-
горьева знали все 
дети Советского 
Союза. Тот самый 
дядя Юра, который 
много лет вёл теле-

передачу «Спокойной ночи, 
малыши!», вот уже 41 год ра-
ботает в знаменитом Цент-
ральном детском театре — 
РАМТе. О своей работе в теа-
тре, в кино и на телевидении 
он рассказал «ЗБ».

40 лет 
в одном театре
— Юрий Герасимович, как 
получилось, что вы стали 
«детским» актёром?

— В 1976 году я окончил Щу-
кинское училище и в поисках 
работы ходил на просмот-
ры в театры. К этому време-
ни у меня за плечами 
уже были съёмки в кино, 
и это придавало уверен-
ности. Но в то время был 
переизбыток артистов 
и большинство театров 
вели просмотры «для га-
лочки». В некоторых театрах 
это было даже унизительно. 
Руководители театра прихо-
дили, садились и начинали об-
щаться между собой. А потом 
говорили актёру: «Закончили? 
Давайте, следующий».

Всё сложилось иначе в 
Центральном детском теа-
тре, где начинали Ефремов, 
Дуров, Анофриев, играли Ев-
гений Перов, Татьяна Стру-
кова, удивительная Валенти-
на Сперантова. Когда я вы-
шел, они внимательно смо-
трели. Им было смешно! 
Замечательная была атмос-
фера. И я решил остаться. И 
вот уже 41 год я здесь.

«Достаточно добр 
для детей»
— Юрий Герасимович, вы 
столько проработали 
с куклами — сначала в про-
грамме «Спокойной ночи, 
малыши!», потом в телепе-
редаче «Шишкин лес»… А с 
чего началась эта история?

— Мне было уже 35 лет, 
когда я впервые приехал на 
съёмки передачи «Спокой-
ной ночи, малыши!», это 
было в 1980 году. В «Спокуш-
ки» меня пригласила замеча-
тельный режиссёр Наталья 
Ситкова — она единствен-
ная из всей коман ды до сих 
пор работает в передаче. Она 
пришла в мой родной театр 
и увидела мою фотографию. 
Как она мне потом рассказа-
ла, ей показалось, что я «до-

статочно добр, чтобы сни-
маться для детей». 
— Как отреагировала ваша 
дочь, когда впервые увиде-
ла папу на экране?

— У Настеньки была заме-
чательная реакция. Ей тогда 
было три годика. Мы сидели 
вместе перед телевизором, 
начались «Спокойной ночи, 
малыши!», и вдруг папа воз-
ник на экране… Она напря-
глась и боялась повернуться 
в мою сторону — вдруг папа 
исчез? Для неё это было по-
трясение. 
— А когда стала постарше?

— Настя никогда не была 
непослушным ребёнком. Но 

если вдруг расстраивалась 
по поводу чего-то, то ей мо-
гли позвонить по телефону 
Хрюша или Степашка и по-
говорить с ней. Для Насти это 
было что-то невероятное!

Джинсы в студии?!
— «Спокойной ночи, малы-
ши!» снимали в телецентре 
«Останкино»?

— Всё начиналось на Ша-
боловке, а вскоре оттуда мы 
переехали в 12-ю студию те-
лецентра «Останкино». Тогда 
председателем Гостелерадио 
СССР был Сергей Лапин, ко-
торый имел тенденцию пе-
риодически из своего каби-
нета подключаться к любой 
студии. С этим связан один 
забавный случай. Однажды я 
отработал, разгримировался, 
иду к метро. Вдруг меня дого-
няет ассистент: «Срочно, на-
зад! Лапин!» Возвращаюсь в 
студию. Мне говорят: «Зайди 
в кадр, быстро! Ты же в этом 
снимался?» Встал перед ка-
мерами и слышу голоса в ап-
паратной: «Что вы! Вам пока-
залось, какие джинсы?!» Ока-
зыватся, Лапину показалось, 
что ведущий детской про-
граммы был в джинсах. А на 
мне были синие брюки.
— Часто с вами в телецент-
ре происходили забавные 
случаи?

— Случалось. Как-то гото-
вился к эфиру в общей боль-
шой гримёрной на 2-м эта-
же. Там одновременно рабо-
тали восемь художников по 
гриму. Меня загримировали 
под фрёкен Бок — я должен 
был «прийти» из мультфиль-
ма к своим героям передачи 
«Спокойной ночи, малыши!».

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Легендарный ведущий телепередачи «Спокойной ночи, малыши!» рассказал о себе и об «Останкино»

Юрий Григорьев:
С моей дочерью

мог договориться только Хрюша
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Мне было уже 35 лет, 
когда я впервые приехал 
на съёмки передачи

Дядя Юра и его 
коллеги по передаче 
«Спокойной ночи, 
малыши!»
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И вдруг дверь открывается, 
влетают двое в чёрном, а за 
ними входит Юрий Лужков 
— по средам у него был пря-
мой эфир. Шумный, кепка в 
руках. И вот его гримируют, 
а тут он краем глаза увидел 
меня и говорит: «Это что та-
кое?» Я голосом фрёкен Бок 
отвечаю: «Готовлюсь к съём-
ке. А ты тоже будешь, да?» Я 
обратился к нему на «ты», по-
тому что фрёкен Бок так со 
всеми общалась, а я ведь уже 
вошёл в роль. И Юрий Ми-
хайлович подыграл мне, от-
ветил: «Тоже буду». Он был в 
хорошем настроении, и я по-
желал ему: «Ни пуха ни пера».

Путёвка 
от принцессы 
Турандот
— Почему вы решили стать 
актёром?

— Никто в моей семье ни-
какого отношения к актёр-
ской профессии не имел. До 
8-го класса у меня не было 
никаких мыслей об актёр-
стве. А в 9-м классе — тог-
да я ещё жил в Риге — мы 
с другом Сашей Осколко-
вым разу чили юморески для 
школьной программы «Алло, 
мы ищем таланты!». Гово-
рят, было очень забавно. И 
мы с Сашей стали страшно 
популяр ны. После этого у 

меня и возникло желание по-
пробовать себя.
— Дома вас поддержали?

— Мама поддержала, ведь 
она сама когда-то хотела 
стать актрисой. К нам тогда в 
Ригу приехал из Москвы хо-
роший знакомый мамы — до-
цент медицинских наук Иван 
Хорол. Он сказал, что может 
познакомить меня с леген-
дарной артисткой Цецилией 
Львовной Мансуровой, пер-
вой исполнительницей роли 

принцессы Турандот. А вско-
ре я поехал на летние канику-
лы к бабушке в Москву — вот и 
отправился к Мансуровой на 
прослушивание. Помню пер-
вую встречу: в комнату ворва-
лась женщина необузданно-
го темперамента — казалось, 
люстры закачались. Я про-
читал что-то невразумитель-
ное, а она дала мне несколько 
ценных советов и попросила 
своего студента со мной по-
работать. Таким образом она 
дала мне путёвку в жизнь. По-
сле этого я приехал и посту-
пил, с первого раза. 
— Вы сыграли свою пер-

вую роль в кино на 2-м 
курсе. Как это получилось?

— На Киностудии име-
ни Горького тогда работа-
ла ассистент режиссёра по 
актёрам Белла Дунаева, ко-
торая занималась подбо-
ром актёров, — удивитель-
ная женщина. Приземистая, 
с низким голосом, без папи-
росы в зубах я её просто не 
помню… Она знала всех ар-
тистов и студентов театраль-
ных училищ. И вот когда ре-

жиссёр Игорь 
Шатров искал 
актёра на глав-
ную роль Толи-
ка в спортивной 
мелодраме «За-
крытие сезона», 
она меня нашла в 

Щуке. Я учился на 2-м курсе, а 
вообще-то в Щукинском учи-
лище нельзя было снимать-
ся, вплоть до отчисления. Но 
худ рук нашего курса Катин-
Ярцев решил, что мне это бу-
дет полезно: раскрепостит.

Не хотел сниматься 
в чернухе
— Параллельно с работой 
в театре вы снялись 
в нескольких картинах. 
В том числе — в таких пре-
красных, как «Поговорим, 
брат…», «Женатый холо-
стяк», «Гостья из будущего». 

Почему же вы расстались 
с кино?

— Это произошло в девяно-
стых годах. Началась черну-
ха на экране… Надо было бы 
сниматься, а я отказывался, не 
понимая, что можно выпасть 
из обоймы. Но для меня, чело-
века православного, это было 
неприемлемо. И я с головой 
ушёл в концертную деятель-
ность: объездил всю страну 
вдоль и поперёк, более 140 
городов России. И только в 
2004-м я сыграл роль пол-
ковника, начальника РОВД в 
фильме «Время жестоких». 
— В каких проектах вы сей-
час заняты?

— Я очень люблю читать 
по характерам. С «Библио-
фоникой» мы сделали боль-
ше 20 аудиокниг, на радио 
«Вера» я прочитал «Детские 
годы Багрова-внука» Сер-
гея Аксакова. С радостью за-
писал две особенные кни-
ги, собранные из отрывков 
вариантов романа Михаи-
ла Афанасьевича Булгакова 
«Мастер и Маргарита». Я вол-
новался, потому что помню 
опыт актёров МХАТа, кото-
рые хотели поставить этот 
спектакль — и вдруг такое 
началось! Вячеслав Невин-
ный где-то упал, ещё кто-
то пострадал. Но у меня всё 
прошло хорошо. 

Беседовала Юлия ВАНИНА

ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

В последнее время вновь 
вспыхнули страсти вокруг 
истории с идентификаци-
ей останков, найденных в 
90-е годы минувшего века 
под Екатеринбургом. Тог-
да их уже объявляли цар-
скими и готовили торжест-
венные церемонии. Однако 
затем возникли сомнения в 
точности экспертиз. Сейчас 
идут новые исследования. 
Наш читатель напомнил о 
том, что было обещано об-
народовать результаты ны-
нешним летом, однако лето 
— по крайней мере кален-
дарное — наступило, а всё 
по-прежнему остаётся под 
покровом тайны. На днях 
прошло даже довольно 
бурное собрание общест-
венности по этому поводу. 
«Когда же поставят точку 
в этой истории?» — вслед 
за участниками собрания 
спрашивает читатель.

Единственный, кто даёт 
какую-либо информацию о 
ходе расследования, это епи-
скоп Тихон (Шевкунов) — се-
кретарь церковной комиссии 
по изучению результатов ис-
следования останков. Но  и 
его комментарии будоражат 
воображение. Он сообщил, 
что все привлечённые экс-

перты дали подписку о не-
разглашении хода следст-
вия, засекречены даже име-
на экспертов. Но как толь-
ко работа закончится, все 
её результаты обнародуют, 
а о ходе расследования бу-
дет показан фильм. Влады-
ка подтвердил, что это может 
случиться нынешним летом. 
По его словам, установлены 
новые факты, касающиеся 
совершения убийства цар-
ской семьи, обнаружены ра-
нее неизвестные докумен-
ты, проведены принципиаль-
но важные недостающие ис-
следования.

— О том, являются ли 
«екатеринбургские остан-
ки» святыми мощами цар-
ственных страстотерпцев, 
— сказал владыка Тихон, 
— сможет ответить только 
Церковь на своём Соборе 
и никто другой. 

И ещё одну интригующую 
фразу произнёс епископ:

— Убеждён, что помощь 
придёт нам от самих царст-
венных мучеников. В угод-
ное Богу время они дадут 
Церкви ответы на те во-
просы, по поводу которых 
сейчас ломается столько 
копий. Как это будет, мы 
пока не знаем. 

Когда откроют тайну 
царских останков?

Вдруг влетают двое
в чёрном, а  за ними 
входит Юрий Лужков...
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Лучше 
новых  
двух

ZBULVAR.RU

(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть 
вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 

РАЗБИРАТЬСЯ!
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Результаты расследования могут быть обнародованы уже 
этим летом

Сцена из спектакля 
«В пылающей тьме» в РАМТе. 
Юрий Григорьев в роли Дона Пабло
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Батон состоит 
из одних достоинств

Батон из приюта «Крас-
ная сосна» подойдёт лю-
бому. Этот обаятельный 
пёс состоит из сплошных 
достоинств. Не натягива-
ет поводок во время про-
гулок, идеально выполня-
ет команды «сидеть», «ко 
мне» и «дай лапу», полон 
дружелюбия и симпатии к 
людям. Такой крупный пёс 
может постоять за хозяи-
на, хоть и не склонен к аг-
рессии. Батону шесть лет, 
он искренне привязывает-
ся к людям и наслаждает-
ся каждым прикоснове-
нием. Возможно, вы дав-
но хотели такого пса?

 Опекуны: 8-919-107-
4867, 8-903-159-1010 — 
Карина, 8-926-612-2801 
— Ольга.

Микки — 
собака-компаньон

Микки живёт в приюте 
«Дубовая роща» уже дав-
но, но, несмотря на это, 
она осталась невероятно 
жизнерадостной собакой! 
Как Микки не любит после 
прогулки возвращаться в 
вольер, знают все! В ней 
море энергии, ласки и до-
броты. С Микки можно бе-
гать в парке или тихо чи-
тать книжку в кресле — 
это собака-компаньон.

Она давно мечтает 
встретить своих хозяев и 
очутиться дома. Неболь-
шая, яркого окраса, она 
завоюет вашу любовь с 
первого взгляда. 

 Опекуны: 8-903-747-
5217 — Мария, 8-916-771-
1754 — Евгения.

СОБАКА ИЩЕТ 
ХОЗЯИНА
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Вода в трёх родниках, ко-
торую жители округа счита-
ют пригодной для питья, ока-
залась опасной для здоровья. 
Проведённый Мосэкомонито-
рингом анализ гидрохимиче-
ских проб воды, взятых из род-
ника на Лазоревом проезде у 
дома 22, в комплексном заказ-
нике «Алтуфьевский» и на ле-
вом берегу Самотёки в Бибире-
ве, показал повышенное содер-
жание вредных веществ.

— В любом городе идёт ак-

тивное вторжение в земные не-
дра: рытьё котлованов, проклад-
ка метро, подземных коммуни-
каций нарушают естественную 
герметичность подземных во-
донесущих слоёв, — пояснил 
начальник отдела экоконтро-
ля СВАО и ВАО Департамента 
природопользования и охраны 
окружающей среды г. Москвы 
Алексей Горелов. — Поэтому в 
воду попадает всё что угодно, 
включая тяжёлые металлы.

Алексей ТУМАНОВ

Родниковая вода в Свиблове, 
Алтуфьеве и Бибиреве оказалась 

опасной для здоровья

Ф
о т о г р а ф  и 
к о л л е к ц и о -
нер, автор 10 
п у т е в о д и т е -
лей по ушед-
шей Москве и 

фотоальбома о храме Хри-
ста Спасителя, Артём Зади-
кян 65 лет снимает Москву и 
её жителей. Он работал фо-
тографом в Ботаническом 
саду и Останкинском парке, 
на ВДНХ, в телецентре, в Му-
зее космонавтики. Сегодня 
он водит экскурсии по Ме-
щанской слободе, организу-
ет фотовыставки историче-
ских фотографий и продол-
жает снимать. 

С 2004 года Артём Аршако-
вич живёт на Большой Мар-
финскй улице, а до этого 35 
лет жил в Марьиной роще.

Дарил артистам 
фотографии

В 70-х годах Артём Арша-
кович работал фотографом 
в Театре сатиры. Андрея Ми-
ронова, Анатолия Папанова, 
Татьяну Пельтцер и других 
известных артистов Театра 
сатиры мы знаем именно по 
его фотографиям. 

Спартак Мишулин звал его 
домой поснимать малень-
кую дочку, Андрей Миронов 
был готов позировать, чтобы 
кадр получился чётче.

— Мы дружили со многи-
ми, я отдавал артистам фо-
тографии, которые делал на 
спектаклях и репетициях. 

Каждый спектакль фото-
граф театра смотрит десят-
ки и сотни раз. Зачем? Чтобы 
запечатлеть нестандартные 
моменты.

— К примеру, один раз 
было, в «Ревизоре» Менглет 
— Земляника садится на ди-
ван, а диван — раз! — и попо-
лам. Немая сцена.

Чтобы не мешать артистам 
и зрителям щелчком затвора, 
Артём Аршакович заворачи-

вал фотоаппарат в толстую 
ткань. 

И тут зашёл 
Гагарин

Снимать Артём начал в 8-м 
классе. В знаменитой школе 
№273 на углу Банного переул-
ка, где чуть раньше учились Ев-
гений Евтушенко и Владимир 
Высоцкий, был фотокружок. 
Им руководил бывший фото-
корреспондент «Огонька». 

И всё-таки случай, кото-
рый определил его жизнь, 
произошёл в середине 
60-х. Задикян был уже сту-
дентом Московского инсти-
тута радио электроники и ав-
томатики, а параллельно с 
учёбой вёл ракетный кружок 
во Дворце пио неров на Во-
робьёвых горах. И однажды 
на занятие кружка зашёл… 
Юрий Гагарин.

— Конечно, возникло стол-
потворение, все хотели по-
дойти поближе, а я схватил 
фотоаппарат и начал сни-
мать! — говорит Задикян.

Одна из фотографий по-
пала в журнал «Советский 

воин». А через некоторое 
время там же опубликовали и 
фотоочерк Задикяна о ракет-
ном кружке.

Эксцесс на пляже
Это было начало деятель-

ности Задикяна как фото-
журналиста. Он сотрудничал 
со множеством журналов, га-
зет и издательств. А следую-
щая гагаринская фотосессия 
состоялась уже по заданию 
ТАСС.

Из репортажных съёмок 
Задикяну запомнились два 
приезда Гагарина на ВДНХ.

— Один раз это были ка-
кие-то гонки. Второй раз Га-
гарин выступал на площади 
перед павильоном «Космос», 
где проходил праздник Тру-
довых резервов. Там были 
ещё три Героя Соцтруда, но 
вся площадь кричала только 
«Ура, Гагарин!».

Есть среди гагаринских ка-
дров Задикяна и неожидан-
ные: космонавт, который во-
шёл в реку и поплыл.

 — Надо было сделать ре-
портаж о его жизни в Звёзд-

ном городке. Гагарина при-
везли на специальном авто-
бусе на Клязьму, но не рас-
считали: как только народ, 
загоравший на берегу, по-
нял, кто это, все ринулись к 
нему.

Сорок мест работы
Незадолго до получения 

диплома инженера-оптика 
Артём поступил лаборантом 
в «почтовый ящик» №937, он 
находился на улице Жданова, 
нынешняя Рождественка. 

 — Теперь уже много лет 
прошло, и можно рассказы-
вать, что «почтовый ящик» 
занимался высокоскорост-
ной наносекундной развёр-
ткой, разрабатывал специ-

альные осциллографы для 
изучения быстро протека-
ющих процессов. Это было 
нужно для ракетных движков 
и для подземных атомных 
взрывов, которые проводи-
лись в Семипалатинске. 

В задачи лаборанта входи-
ла съёмка хода и результатов 
экспериментов и исследова-
ний.

 — Всё строго контроли-
ровалось. Рядом всегда сидел 
особист и смотрел, что я де-
лаю. 

И всё-таки «почтовый 
ящик» стал последним ме-
стом работы Задикяна, не 
связанным целиком и полно-
стью с фотографией. Дальше 
была только она. 

После выхода на пенсию 

работы меньше не стало. 
Он снимает старую Москву, 
ездит по архивам, составля-
ет фотоальбомы и сейчас ра-
ботает в булгаковской квар-
тире. 

— Однажды я подсчитал 
— всего у меня было 40 мест 
работы. А дело одно — фото-
графия! — говорит он.

Марина МАКЕЕВА 

Все хотели 
подойти 
к космонавту, 
а Задикян 
бросился 
снимать

65 лет

Артём Задикян с Большой Марфинской снимал 
Юрия Гагарина и Андрея Миронова 

с фотоаппаратом

После выхода на пенсию 
у Артёма Аршаковича 
работы меньше не стало

Юрий Гагарин в мастерской скульптора Сергея Конёнкова
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5 июля в 19.00 в «Электро-
музее» на Ростокинской ули-
це откроется новая выставка 
«Искусство и город: граффи-
ти в эпоху Интернета». Суб-
культура граффити зароди-
лась в Нью-Йорке в начале 
70-х годов прошлого века. 
Сегодня она — одно из ос-
новных направлений улич-
ного искусства. Из надписей 
на зданиях и заборах оно по-
степенно переходит на хол-
сты и экспонируется в сов-
ременных музеях и галереях. 
Идея выставки — проследить 
историю этого развития. 

Попробовать 
стать художником

Посетители увидят работы 
уличных художников из Рос-
сии, Франции, Японии, Ита-
лии, Германии, США, Великоб-
ритании, Испании, Швейца-
рии, Боснии и Герцеговины. 

— Это фотографии и 
видео ролики, в которых за-
печатлены значимые граф-
фити-проекты с 1973 по 
2016 год в историческом 
контексте. А также вырезки 
из газет, журналы и книги, 
тематические мультфильмы 
и музыкальные клипы, кото-
рые так или иначе связаны с 
этой субкультурой, — расска-

зал куратор выставки, худож-
ник и автор первой книги на 
русском языке о феномене 
граффити «Искусство и го-
род» Игорь Поносов. 

По его словам, сегодня 
предпринимаются попытки 
создания граффити при уча-
стии роботов, дронов и дру-
гих технических устройств. 
Такие работы тоже будут 
представлены на выставке. 

Кстати, её гости сами смо-
гут почувствовать себя худож-
никами и с помощью компью-

терной игры создать граффи-
ти в виртуальном городе. 

Посмотреть 
документальное 
кино

Во время работы выстав-
ки в отдельном зале будут 
транслироваться два доку-
ментальных фильма о нью-
йоркской граффити-суб-
культуре. 

 — Фильм Style Wars (англ.  
«войны стиля». — Прим. ред.) 

был снят в 1983 году. Кино-
лента ценна тем, что её ав-
торы Генри Чанфант и Тони 
Сильвер запечатлели чистые 
намерения участников этого 
движения, внутренние кон-
фликты, городские антикам-
пании, реакцию жителей и 
интерес со стороны галерей, 
— рассказал куратор выстав-
ки. — Второй фильм был снят 
спустя 30 лет. Его создатели 
в формате приключенческо-
го расследования ищут ста-
рые наивные и спонтанные 

граффити, но сталкиваются с 
закостенелыми представите-
лями искусства улиц, ограни-
ченными рамками коммерче-
ской арт-индустрии. 

Экспозиция будет рабо-
тать до 3 сентября.

Ольга ГЕРАНЧЕВА

 «Электромузей»:
ул. Ростокинская, 1 .
Цена полного билета — 
100 рублей, льготного — 
50 рублей. В день открытия 
выставки вход свободный 

ДОСУГ

День семьи, любви и верно-
сти отметят в Москве 8 июля. 
В честь этого праздника меда-
лью «За любовь и верность» в 
округе наградят 25 супруже-
ских пар, долгие годы про-
живших в браке. Церемония 
награждения состоится в Ба-
бушкинском ЗАГСе. Ну а жи-
телей округа парки СВАО при-
глашают в тот же день весело 
отметить праздник.

Большая праздничная про-
грамма пройдёт на Ростокин-
ском акведуке. В 12.00 здесь нач-
нётся праздничный концерт. 
Для гостей будут работать мно-
гочисленные мастер-классы.

В Бабушкинском парке 
(ул. Менжинского, 6, стр. 3) 
праздник начнётся в 13.00 
выступлением вокальных 

коллективов. Также, по сло-
вам пресс-секретаря парка 
Андрея Кадыкова, гости смо-
гут услышать такие редкие 

инструменты, как рожок, жа-
лейка и колёсная лира.

Затем на сцене зелёного 
театра выступит ансамбль 
«Мехрабанан». Он познако-
мит слушателей с народны-
ми иранскими песнями. 

В этнографической дерев-
не «Бибирево» (пересечение 
улиц Белозерской и Корней-
чука) и в Лианозовском парке 
культуры и отдыха (ул. Углич-
ская, 13) в 12.00 гостей ждут 
праздничные концерты. Так-
же здесь поздравят семьи, дол-
гое время прожившие в браке.

— А маленьких гостей «де-
ревни» к тому же ждут бес-

платное мороженое, сладкая 
вата и аквагрим, — говорит 
пресс-секретарь парка Вик-
тория Брыксина.

На спортивный праздник 
приглашает Гончаровский 
парк (ул. Руставели, вл. 7). 8 
июля в 11.00 начнётся турнир 
по настольному теннису сре-
ди семейных команд, в 15.00 — 
по шашкам и шахматам. Также 
можно будет сразиться в шаш-
ки и шахматы 9 июля в 15.00.

Алексей ТУМАНОВ

 Полную программу празд-
ника смотрите на сайте пре-
фектуры СВАО svao.mos.ru

В парках округа отметят День семьи, любви и верности

В Лианозове проведут 
урок для юных блогеров

На урок блогера в рамках 
программы «Город будущего» 
приглашает детей 8  июля в 
14.30 Лианозовский парк 
культуры и отдыха (ул. Углич-
ская, 13). Маленькие блогеры 
создадут серию блогов о жиз-
ни парка. Также ребятам рас-
скажут, как создать свой ка-
нал на YouTube, с чего начать 
первые съёмки, как собрать 
первых постоянных подпис-
чиков. 

В Северном пройдёт 
экоквест

Праздник-квест «Путеше-
ствие по станциям природы» 
пройдёт в заказнике «Долгие 
пруды» 8 июля в 12.00. Это 
командная игра-соревнова-
ние для всей семьи на приро-
де. Гостей ждут прохождение 
маршрута по схеме местно-
сти и решение экологических 
задач, а в конце — чаепитие 
из настоящего самовара. За-
пись и более подробная ин-
формация по тел. (495) 579-
2976. Место сбора участни-
ков: проектируемый парк, 
напротив дома 165д, корп. 2, 
на Дмитровском шоссе. Оде-
вайтесь по погоде и выбирай-
те закрытые одежду и обувь.

В Свиблове бесплатно 
покажут ретрокино

С июля ретропоказы в ки-
нотеатре «Сатурн» (ул. Снеж-
ная, 18) становятся бесплат-
ными. В этом месяце можно 
будет посмотреть две подбор-
ки лент: советского режиссёра 
Александра Довженко (в том 
числе «Земля», «Иван»), 
а также фильмы с участи-
ем Марики Рёкк («Девушка 
моей мечты», «Кора Терри»). 
Полное расписание на стра-
ничке кино театра vk.com/
saturncinema. 

Ник Перумов приедет 
в Медведково

Популярный фантаст Ник 
Перумов 10 июля встретит-
ся с читателями в доме кни-
ги «Медведково» (Заревый 
пр., 12). Писатель приедет из 
США, чтобы представить за-
главную книгу нового цикла 
— «Охотники. Пророчества 
Разрушения». Это интригу-
ющая история о противосто-
янии и дружбе между магами, 
вампирами и людьми. Нача-
ло в 19.00, вход свободный. 

АФИША

от писателя 
Александра Кабакова

КУЛЬТСОВЕТ

Исторический, фантасти-
ческий и иронический ро-
ман «Лавр», написанный 
доктором филологии, спе-
циалистом по древнерус-
ской литературе Евгением 
Водолазкиным, стал, на мой 
взгляд, обязательным чте-
нием для культурных лю-
дей. После этого каждый 
год появлялись новые бест-
селлеры Водолазкина. По-

следний — «Авиатор» — в 
прошлом году получил вто-
рую премию «Большая кни-
га». Тем, кто ещё не открыл 
для себя этого замечатель-
ного писателя, очень сове-
тую это сделать. Ведь в его 
произведениях научная точ-
ность сочетается с увлека-
тельным сюжетом и вирту-
озным владением русским 
языком.

Искусство из подворотни
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В Ростокине открывается выставка, посвящённая истории граффити

Читайте романы 
Евгения Водолазкина

Сегодня за граффити взялись 
даже роботы и дроны

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU
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Нью-Йорк, 2003 год. Остроумный художник оставил 
сообщение водителям: «Посигнальте, если вы 
любите граффити»

А это граффити нового поколения: цифровое 
написание светом в очках виртуальной реальности

И детям, и их 
родителям 
найдётся 
дело по душе
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П
рилавки магази-
нов сейчас завале-
ны сладостями. В су-
пермаркете на 3-й 
Мытищинской ули-

це одного только сахара — 
пять разновидностей: и пе-
сок, и рафинад, и тростнико-
вый, и свекловичный… А уж 
в «Азбуке вкуса» на проспек-
те Мира сахара — 28 видов. 
Продукт из Белгородской об-
ласти соседствует с сахаром 
из Никарагуа, Перу и с Мав-
рикия. Белый, коричневый… 

Чем же отличается один са-
хар от другого? Об этом «ЗБ» 
рассказал кандидат сельско-
хозяйственных наук, доцент 
Российского государствен-
ного аграрного университе-
та им. К.А.Тимирязева Илья 
Лаврик.

Из чего его делают 
Россияне производят чуть 

больше сахара, чем употреб-
ляют. С 2011 года немного са-
хара идёт на экспорт. Но есть 
виды сахара, которые мы за-
купаем за границей. 

Отечественный сахар де-
лают из сахарной свёклы. Её 
моют, разрезают на полоски, 
напоминающие лапшу. За-
тем обдают очень горячей 
водой. При этом клетки ра-
стения погибают, а все веще-
ства из них переходят в воду. 
Эту сладкую воду обрабаты-
вают, удаляют осадок, выпа-
ривают. Образующиеся при 
этом красные кристаллики 
сахара, чтобы убрать крас-
ноту, промывают холодной 
водой и сушат горячим воз-
духом. 

Почему коричневый 
дороже

И белый, и коричневый са-
хар делают по одинаковой 
технологии. Но, чтобы полу-
чить коричневый сахар, в са-
мом конце красные кристал-
лы не промывают водой. По-
сле просушки они приобре-
тают коричневый цвет. 

— Интересно, что себесто-
имость коричневого сахара 
даже ниже, чем белого, — го-
ворит Илья Лаврик. — Одна-
ко у него есть большой ми-
нус: коричневый сахар не-

удобно хранить и перево-
зить, он быстро слипается в 
камень, впитывает влагу из 
воздуха, на нём может поя-
виться плесень. Поэтому ко-
ричневый сахар в магазины 

везут с особыми предосто-
рожностями, в небольших 
количествах. И продают до-
роже. 

Чем отличается 
свекловичный 
от тростникового? 

По словам Ильи Лаврика, 
совершенно не важно, что 
послужило сырьём для саха-
ра — тростник или свёкла. 
Всё равно молекула белого 
сахара, точнее сахарозы, со-
стоит из двух соединённых 
молекул: глюкозы и фрук-
тозы. 

— А вот в коричневом са-
харе, помимо собственно са-
хара, остаются некристалли-
зующиеся сахара, много дру-
гих минеральных веществ, 
которые в белом сахаре ис-
чезают после промывания, 
— говорит он. — Поэтому ко-
ричневый сахар считается 
более полезным, более пита-
тельным и более ароматным. 

Что такое 
заменители сахара

Ощущение сладости дают 
многие вещества. Глюкоза в 
два раза менее сладкая, чем 
сахар. А вот фруктоза в пол-

тора-два раза слаще. Фрук-
тоза намного дороже сахара, 
но и расходуется в меньших 
количествах. При этом про-
дукты, где она используется, 
например торты и пирож-
ные, менее калорийные. 

— Есть и подсластители, 
которые получают химиче-
ским путём, к примеру аспар-
там, который в 200 раз сла-
ще сахара, — говорит Лав-
рик. — Он не менее калори-
ен, чем натуральный сахар, 
но его добавляют в продукты 
в очень незначительных ко-
личествах. 

А есть ли от него 
польза?

Сахар вреден для людей, 
страдающих диабетом, для 
тех, у кого лишний вес. Но 
совсем отказываться от него 
нельзя, ведь заменители дают 
лишь вкус сладкого. 

— Сахар для человека — 
ещё и источник энергии. 
Условно говоря, белковая 
пища — это строительный 
материал для организма, а 
сахар — это топливо, энер-
гия, которая необходима для 
такого строительства, — го-
ворит учёный. 

Марина ТРУБИЛИНА

 ЕДА — ДЕЛО ТОНКОЕ

Сладкая жизнь
Какой сахар полезнее, рассказал специалист

В коричневом сахаре остаётся 
много минеральных веществ

МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ

 (AL, ПВХ)

 КРЫШИ  ВЫНОС 
 ВСЕ ВИДЫ РАБОТ
 РЕМОНТ ОКОН 
 КОНДИЦИОНЕРЫ
 СТАЛЬНЫЕ, 

  МЕЖКОМНАТНЫЕ 
  ДВЕРИ
 НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

517-13-34(495)
СКИДКИСКИДКИ 40%  40% 

+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!
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Более 7 тысяч человек по-
лучают услуги в центре соци-
ального обслуживания «Ма-
рьина Роща» (филиал ТЦСО 
«Алексеевский»). Для пенси-
онеров, ветеранов и инвали-
дов здесь работают 11 бес-
платных кружков и студий. 

 — Для людей старшего 
поколения у нас есть курсы 
компьютерной грамотности 
«Поиск.ru». На занятиях мы 
помогаем освоить современ-

ные технологии, чтобы стар-
шие научились записываться 
к врачу через городские пор-
талы, голосовать на портале 
«Активный гражданин», пе-
реписываться со своими род-
ными в Интернете, — расска-
зала заведующая центром 
Анися Исаркина, которая 
работает в социальной сфе-
ре больше 13 лет. 

Востребован и кружок ан-
глийского языка. Кроме тра-

диционных уроков, здесь про-
ходят «английские» чаепития 
и конкурсы. Есть кружок руко-
делия и два хора — академиче-
ский и народный. А укрепить 
здоровье можно в двух секци-
ях лечебной физкультуры. 

— Эти занятия действи-
тельно эффективны: у нас 
есть участницы старше 70 
лет, которые могут сесть на 
шпагат! — отмечает Анися 
Исаркина.

Для инвалидов в ЦСО дей-
ствует театральная студия 
«Феникс», недавно открыл-
ся и танцевальный кружок. 
А для людей с нарушени-
ем слуха есть клуб общения 
«Улыбка».

Ольга ВОЛЖСКАЯ 

 ЦСО «Марьина Роща»: 
ул. Советской Армии, 15
Тел. для записи в кружки: 
(495) 656-2614.

РЯДОМ С НАМИ

В Марьиной роще старшее поколение учат английскому и работе с Интернетом

(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть 
вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

На самом деле по составу 
тростниковый сахар ничем 
не отличается от свекловичного
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Читайте «Звёздный бульвар» и районные газеты СВАО 
               в Интернете

Каждый день — самые свежие новости округа! 
                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 

Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Алексеевский — gazeta-alekseevsky.ru
 Алтуфьевский — gazeta-altufievo.ru
 Бабушкинский — gazeta-babushkinsky.ru
 Бибирево — gazeta-bibirevo.ru
 Бутырский — gazeta-butyrsky.ru
 Лианозово — gazeta-lianozovo.ru
 Лосиноостровский — gazeta-losinka.ru
 Марфино — gazeta-marfino.ru
 Марьина роща — gazeta-marina-roscha.ru
 Останкинский — gazeta-ostankino.ru
 Отрадное — gazeta-otradnoe.ru
 Ростокино — gazeta-rostokino.ru
 Северное Медведково — gazeta-smedvedkovo.ru
 Северный — gazeta-severny.ru
 Южное Медведково — gazeta-medvedkovo-juzhnoe.ru
 Свиблово — gazeta-sviblovo.ru
 Ярославский — gazeta-yaroslavsky.ru

 ZBULVAR.RU

Заходите и читайте! 

Отдельный батальон 
ДПС ГИБДД УВД по СВАО 
приглашает на службу гра-
ждан, отслуживших в ар-
мии, уволенных по сокра-
щению штатов и действую-

щих сотрудников полиции. 
По вопросам трудоустрой-
ства обращаться по адресу: 
ул. Вешних Вод, 10, стр. 1. 
Тел. (495) 616-0925, отдел 
кадров.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по СВАО 
приглашает на службу

Друзья! Вы уже много лет с нами, спа-
сибо за внимание и любовь к «Звёздно-
му бульвару». Газета должна приходить 
к вам еженедельно. Что делать, если вы 
не увидели свежий номер «Звёздного 

бульвара» в своём почтовом ящике? 
Сообщите нам об этом по телефону 

(495) 681-3970 или по электронной 
почте zb@zbulvar.ru.

Можно также передать эту инфор-

мацию в управу своего района или об-
щественному советнику. 

Будем благодарны за обращения и 
по каждому случаю проведём провер-
ку. Нам дорог каждый из вас! 

Нам дорог каждый читатель
Есть вопросы по доставке газеты?
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А
ктёр Михаил Пореченков считает 
умение готовить серьёзным козырем 
мужчины. И как настоящий мужчина 
он отдаёт предпочтение мясным блю-

дам. Если Михаил не занят на съёмках, за-
просто может приготовить дома мясной суп 
или мясную солянку. Одно из любимых блюд 
Михаила — шашлык на природе. При этом 
он считает, что самый аппетитный шашлы-
чок получается под настроение и если го-
товишь его на хороших, жарких углях и не 
жалеешь лука и помидоров.

Для приготовления шашлыка из молодо-
го барашка (1 кг) понадобятся пять луковиц, 
полстакана столового уксуса, три помидо-
ра, чёрный молотый перец, 30 г курдючно-

го сала, один лимон и щепотка сушёного 
барбариса.

Баранину нарезать кусочками средней ве-
личины. Лук нарезать кольцами, залить уксу-
сом и добавить сок лимона. Поперчить, до-
бавить барбарис. Выложить всё это на мясо, 
как следует перемешать и поставить на не-
сколько часов в холодное место. Замарино-
ванное мясо нанизать на шампуры, переме-
жая его с тонко нарезанным курдючным 
салом, ломтиками помидоров и луком. 
В процессе приготовления мясо поли-
вать время от времени оставшимся 
маринадом. Подать шашлык с ово-
щами и ткемали.

К такому блюду очень подойдёт 
салат из огурцов, болгарского пер-
ца, помидоров, рукколы, пекинской ка-

пусты. Заправляют его оливковым маслом 
и соком лимона. Для пикантности са-
лат можно посыпать кедровы-
ми орешками.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям 
в СМИ
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Сельская учительница ни-
как не могла решить, за кого 
же ей выйти замуж: за ди-
ректора школы или за трак-
ториста. С одной стороны, 
быстрый карьерный рост, а 
с другой — без трактора до 
школы не доберёшься...

Весь день искал дома соси-
ски, но так и не нашёл. Потом 
посмотрел на довольное лицо 
тестя и понял: сосиски в тесте.

Возвращался ночью до-
мой. Впереди шла девушка. 
Оглянулась, ускорила шаг — 

я тоже ускорил. Она побежа-
ла — и я побежал. Она закри-
чала — и я заорал. Не знаю, 
от кого мы бежали, но было 
очень страшно...

— Мама, я знаю, сколько 
зубной пасты в тюбике.

— Сколько?
— От ванной до кресла.

— Чем плоха жена-бол-
гарка?

— Пилит громко!

— Почему вы пытались бе-
жать из тюpьмы?

— Хотел жениться.
— Стpанные у вас пpедстав-

ления о свободе. 

Только русский человек 
на вопрос: «Ты куда?» мо-
жет ответить: «Ща приду». 

Забегая с утра в маршрут-
ку, понимаешь, зачем в дет-
ском садике была игра «Зай-
ми стульчик».

Объявление в газете: «После 
перестрелки в криминальном 
районе освободились клички 
Счастливчик и Весельчак».

АНЕКДОТЫ

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

 «Ты у меня красивая, как салют»

Забираем Милу из дет-
ского сада, она радостно:

— Ура! Наконец-то я 
свободна!

— Мамочка, ты у меня 
красивая, как салют.

Смотрит прогноз по-
годы:

— И здесь дождь, и 
здесь дождь... Страна 
грустная.

Читаем сказк у 
«Аленький цветочек». 
Мила вдруг спрашивает:

— А почему купец в 
Интернете не поискал 
про аленький цветочек?

Смотрит, как над от-
верстием в ванне мыль-
ная вода закручивается  
водоворотиком, и ком-
ментирует:

— Закружилась голо-
ва у мылы.

Вода в море ещё хо-
лодная, и Миле разре-
шили только ножки по-
мочить. Отвернулись на 
минутку, а она уже с ног 
до головы мокрая:

— Сами ведь говори-
ли, что у меня ноги от 
ушей!

Мила, 
от 3 до 5 лет

ФОТОКОНКУРС «ЗВЁЗДНАЯ ДЕВЧОНКА»

Дорогие девушки, при-
сылайте нам свои лучшие 
фотки. 

Не забудьте черкнуть 
несколько слов о себе: 
где учитесь или работае-
те, есть ли у вас хобби, к 
чему стремитесь, 
о чём мечтаете.   

Снимки опублику-
ем в бумажной версии 
«Звёздного бульвара» 
и на сайте газеты. 

В конце года подведём 
итоги, победительницы 
получат  призы.  

Фото в формате jpeg
присылайте по адресу
zb@zbulvar.ru. 

Успеха!

В июне Анастасии ис-
полнилось 20 лет.
«Она с отличием учится 
на 2-м курсе универси-
тета, обожает младших 
сестёр, любит читать
и путешествовать. 
А ещё она очень 
отзывчивая», — 
написала об Анастасии 
«ЗБ» её мама.

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц-
сетях — окружных и районных. Все фото, не вошед-
шие в газету, пуб ликуются в пабликах.
Можно оставить там свои комментарии и «лайки».
Это будет учитываться при подведении итогов 
конкурса. 

По горизонтали: Паломник. 
Пик. Номинант. Гектар. Расчет. 
Обсидиан. Голос. Тореро. Почин. 
Нат. Тамтам. Вата. Рами. Жрец. 
Атака. Часовня.

По вертикали: Прерогатива. 
Соломина. Спаржа. Монисто. 
Омар. Меч. Гостиница. Клише. 
Ион. Кадр. Пласт. Иена. Арарат. 
Катер. Нотация.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Шашлык из барашка от актёра Михаила Пореченкова
ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Не жалейте помидоров!

Анастасия любит чтение 
и путешествия

Бо
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с 
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